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Организованно набирать, обучать и закреялі 
рабочие кадры. ,

Письма читателей. 
Великий поэт и граж данин..—  К 125-летию  со  дня  

рож дения Н. А. Некрасова. —  Б. Корнеев.
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Заседание Совета Министров Иностранных Д ел.
В Совете Безопасности. 1
Пребывание польских литераторов в Грузии.

Месяц боевого завершения 
первого года новой пятилетки

Президиум Верховного Совета Гру
зинской ССР назначил на воскресенье,
У февраля 1947 года, выборы в Вер
ховный Совет республики.

Подготовка к  выборам в Верховный 
Совет Грузинской ССР начинается в 
дня, предшествующие десятилетию
Сталинской Конституции, в дни, когда 
по всей нашей стране идет напряжен
ная борьба за успешное завершение 
первого года новой пятилетки и за до
стойную встречу ее второго года.

Трудящиеся Грузни, как и все тру
дящиеся нашего могучего социалисти
ческого отечества— СССР, знают и ви
дят великие преимущества советского 
общественного и государственного строя, 
обеспечивающие успешное осуществле
ние грандиозной программы нового, пос
левоенного расцвета нашей Родины, на- 
чертанпой великим Сталиным. Вооду
шевленные этой программой работ, тру
дящиеся Советской Грузии самоотвер
женно трудятся во славу социалистиче
ской Родины, активно участвуют во 
Всесоюзном социалистическом соревно
вании за выполнение и перевыполнение 
планов новой пятилетки.

Многие предприятия и новостройки 
промышленности и транспорта Грузии 
заканчивают год под знаком крупных 
производственных успехов. Часть этих 
предприятий и новостроек завершила 
годовой план еще к 29-й годовщине 
Великого Октября, а ко Дню Сталин
ской Конституции добилась значитель
ного перевыполнения годового плана. 
Так, например. Тбилисский станкострои
тельный завод имени Кирова, завершив
ший годовой план к  Октябрьской го
довщине, выполнил ноябрьское задание 
на 130 процентов.

Ярким показателем успехов промыш
ленности и транспорта Советской Гру
зии, с которыми они приходят ко Дню 
Сталинской Конституции, является рост 
числа цреддрпятий республики— побе
дителей Всесоюзного социалистического 
соревнования. Как известно, сейчас 
действуют новые условия этого сорев
нования, более высокие, чем во время 
войны. Первым в Грузии завоевал во 
Всесоюзном социалистическом соревно
вании переходящее Красное знамя Со
вета Министров СССР завод имели Ди
митрова. Коллектив этого завода по- 
большевистски борется за технический 
прогресс, добивается значительного пе
ревыполнения плановых заданий. На 
вторые места во Всесоюзном социали
стическом соревновании вышли завод 
имени Кирова, трикотажный комбинат, 
кожяавод М  1 и  ряд других предприя
тий Тбилиси, на третье место— Горий- 
о.кпй консервный завод и т. д. Среди 
Ферросплавных пехав черной метал
лургии СССР звание лучшего завое
вал плавильный цех Зестафонского 
Феррозавода имени Л. П. Берия.

Декабрь —  последний месяц 1946 
гг,да, первого года новой пятилетки —  
должен быть ознаменован дальнейшим 
ростом числа таких предприятий и 
строек, должен быть широко использо
ван для того, чтобы подтянуть отстаю
щие участки индустрии Грузии, лучше 
подготовить их к  решению еще более 
ответственных задач 1947 года.

Интересы дальнейшего развития на
родного хозяйства требуют, чтобы все 
шахты угольных районов Грузии при 
всех условиях успешно выполнили план 
1946 года. Для этого есть все условия: 
повседневная помощь партии я прави
тельства угольщикам Грузин, наличие 
больших резервов на шахтах, на каж

дом угольном участке. Шахтеры Ткибу- 
ли могут значительно перевыполнить 
годовой план добычи угля. Шахтеры 
Ткварчели, на основе оперативной лик
видации имеющихся недочетов, также 
имеют возможность успешно завершить 
нынешний год.

Вся Советская Грузия следит за ра
ботой угольщиков, ждет от них новых 
производственных успехов. Перевыпол
нение ноябрьского плана шахтами имени 
Сталина и «Гелати» в Ткибули и пре
вышение плановых заданий добы
чи угля многими шахтными участками 
всех угольных районов Грузии нагляд
но свидетельствуют о том, что комби
нат «Грузуголь» может и должен до
стойно встретить второй год сталинской 
послевоенной пятилетки.

Декабрь должен быть широко ис
пользован и для коренного улучшения 
работы на чпатѵрских марганцевых 
рудігиках. на нефтяных разведках рес
публики. Нельзя мириться и с отстава
нием ряда важных предприятий легкой, 
текстильной промышленности, промыш
ленности строительных материалов. 
Повсеместно надо детально обсудить хо
зяйственно-технические проблемы 1947 
года, тщательно подготовиться к ус
пешному их осуществлению, к  тому, 
чтобы новый план выполнялся с пеіѵ 
вых же дней января.

Работа промышленности и транспор
та Грузни будет проходить ближайшие 
два месяца в обстановке избирательной 
кампании, в обстановке нового под’ема 
политической и производственной ак
тивности масс.

Во время подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР на предприя
тиях Грузии широко развернулось со
ревнование рабочих ведущих профес
сий —  кузнецов, токарей, слесарей, 
горняков, строителей. Десятки пред
приятий и строек в честь выборов на
много перевыполнили свои плановые 
задания. Замечательных успехов доби
лись кузнепы Кордзадзе и Илуридзе, 
навалоотбойщик Пурпхванидзе, токари 
Петряев, Цпклаури, котельщик Гепадзе 
и многие другие стахановцы, которых 
знает вся Грузия. В честь предстоящих 
выборов прославят себя многие новые 
стахановцы, в том числе стахановцы 
новых крупнейших строек— Металлург- 
строя. Автостроя, Храмгэсстроя ж дру
гих, имеющих первостепенное значение 
для дальнейшего индустриального раз
вития Грузии.

Весь опыт развертывания соревнова
ния § дни избирательной кампании 
должен быть сейчас широко использо- 
ван. Задача партийных, хозяйствен
ных, советских, профсоюзных, комсо
мольских организаций заключается в 
том, чтобы в ходе избирательной кам
пании по-боевому мобилизовать поли
тическую активность масс на успеш
ное завершение 1946 года и успешное 
начало работы в 1947 году.

Сотни и тысячи передовиков произ
водства Грузии стали в эти дни на ста
хановские вахты в честь Для Сталин
ской Конституции. Успехи этих вахт—  
начало нового большого производствен
ного под’ема в честь предстоящих вы
боров.

Декабрь— месяц боевого завершения 
первого года новой сталинской пяти
летки! По-большевистски подготовим 
индустрию Советской Грузии к  успеш
ному выполнению задач 1947  года! 
Ознаменуем подготовку к  выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР но
выми производственными успехами!

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
)  ВО ЗРА С ТН О М  Ц Е Н ЗЕ  ДЛ Я  ГРА Ж Д А Н  ГРУЗИ Н СКО Й  ССР. 
и з б и р а е м ы х  в  в е р х о в н ы й  с о в е т  ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР.

Президиум Верховного Совета Гру
ппкой ССР постановляет:

1. Установить, что депутатом Вер- 
>вного Совета Грузинской ССР может 
лть избран каждый гражданин Гру- 
гаской ССР достигший 21 года, неза- 
і с ш і о  от расовой и национальной прп- 
ідлежностп. пола, вероисповедания, 
ѵразовательного пенза, оседлости, со

пиального происхождения, имуществен
ного положения и  прошлой деятельно
сти.

2. Внести на утверждение очередной 
сессии Верховного Совета Грузинской 
СОР предложение о соответствующем 
изменении и  дополнении статьи 148
Конституции Грузинской ОСР.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской СО»
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Советэ Грузинскои ССР
В. ЗГНАТАШЬИЛИ.

г. Тбилиси.

Готова первая турбина для Днепрогэс
ЛЕНИНГРАД, 30 ноября. (ТАСС), 

егодня коллектив металлического заво- 
к имеіш Сталина завершил выпал- 
ріние крупнейшего заказа новой пяти- 
зтки: закончено изготовление самой 
шіной в Европе гидротурбины типа 
Френсис», предназначенной для Дне- 
ровской ГЭС имени Ленина.

Новая машина будет развивать мош- 
ость в 102 тысячи лошадиных сил. 
ад ее созданием трудилось более 70 
шетрукторов завода. Иііжеперы- 
онструкторы работали в тесном со- 
[>ужестве с технологами и рабочими.

В новую гидротурбину внесены 
наличные усовершенствования, повы
шающие эксплоатационпые качества.

Управление агрегатом: пуск, регу-
іровка мощностей, остановка, смаз- 
а —  полностью автоматизировано.

Над выполнением почетного заказа с 
нтузпазмом работал весь коллектив 
івода. Много труда и  изобретателыго- 
ги внесли модельщики, кузнепы, 
итейпшки. Вдохновленные привет-

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

Выборы академиков

ствпем товарища И. В. Сталина, полу
ченным в июне 1946 года в связи с вы
пуском первой стотысячной паровой 
турбины высокого давления, инжене
ры, техники, рабочие с еше большим 
упорством боролись за новый техниче
ский прогресс в энергомашиностроении.

В строительстве турбины принимали 
участие многие заводы страны. Все 
основные крупные^ отливки и поковки 
поставлены Пово-Краматорскпм заводом 
имени Сталина. Вал изготовил Урал- 
машзавод. Котлы поставлены Таган
рогским заводом. Различные детали из 
кожи и резины сделаны на ленинград
ских заводах имени Радищева и рези
ново-технических изделий.

Детище новой сталинской пятилет
ки —  первая мощная Днепровская 
гидротурбина готова. Сейчас в цехе 
ведется обработка деталей второй. 
Всего коллектив завода имени Сталина 
сделает для Днепрогэс шесть гидротур

бин. и

В Ц ентральном Комитете ВЛКСМ
О Всесоюзном совещании

ПК ВЛКСМ совместно е Союзом со
ветских писателей решил провести в 
Москве с 23 по 31 января 1947 года 
Всесоюзное совещание молодых писа
телей.

С докладами о задачах молодых ли
тераторов выступят генеральный се
кретарь Союза советских писателей 
2ов. А. Фадеев и земсстптсля геиераль-

30  ноября^продолжалось общее со

брание Академии наук СССР. Утреннее 

заседание, состоявшееся в конференп- 
зале Нескучного дворца, было посвя
щено одному из основных вопросов по
рядка дня —  выборам академиков.

Президент Академии наук, академик 
С. И. Вавилов, открывая заседание, 
огласил статью устава о порядке про
ведения выборов. Затем слово предо
ставляется академикам —  секретарям 

отделений, которые сообщили о ре
зультатах обсуждения кандидатов в 
академики па заседаниях отделений.

Первым выступает академик А. Ф. 
Иоффе. Он сообщает, что по отделению 
физико-математических наук кандида
тами в академики выдвинуты выдаю

щиеся физики и математики, обогатив
шие отечественную науку фундамен
тальными исследованиями.

Академик А. Н. Несмеянов знакомит 

общее собрание с выдающейся научной 
деятельностью ученых, выдвинутых 
кандидатами в академики но отделе
нию химических наук.

'На трибуну поднимается академик 
А. Н. Заваридкий. Он сообщает, что 

деятели геолого-географических наук 
выдвинули своими кандидатами в ака
демики достойнейших своих представи
телей.

На трибуне— академик Л. А. Орбе- 
ли. Характеризуя кандидатов... выдви
нутых в академики по отделению био
логических наук, он называет видного 
микробиолога Б. Л. Исаченко, снискав
шего мировую известность своими мно
голетними исследованиями в области 
изучения микроорганизмов.

Академик Б. А. Введенский охарак
теризовал кандидатуры, выдвинутые * 
академики отделением технических на
ук. Характерной чертой кандидатов 
этого отделения является сочетание 
смелых и оригинальных научных ис
следований с применением их на прак
ти к е

Академик Введенский говорит о за
мечательных исследованиях, проведен
ных доктором физико-математических 
наук М. В. Келдыш, дважды удостоен
ным звания лауреата Сталинской пре
мии. Профессор Келдь' -самый моло
дой среди кандидатов в академики: 
ему 35 лет. Он является автором более 
5 0  научных работ, посвященных во
просам вибранта и динамической проч
ности самолета, вопросам аэродинами
ки, прикладной и теоретической мате
матики. Его исследования имеют боль
шое значение для решения новых задач 
теории упругости, теории колебаний ж 
других вопросов математической фи
зики.

0  выдающихся научных заслугах 
кандидатов, выдвинутых в академики 
отделениями истории и философии, эко
номики и права, литературы н языка, 
сообщили академики Б. Д. Греков, 
И. П. Трайиин, Н. И. Мещанинов:

По отделению истории и философии

кандидатом в академики является про
фессор Г. Ф. Александров, широко из
вестный нашей стране своими работа
ми в области марксислчяьо-ленинской 
философии. Диапазон его теоретических 
исследований весьма широк: от антич
ной философии до философии нового 
времени. Профессор Александров высту

пил со значительным количеством ори
гинальных работ, отличающихся высо
ким научно-исследовательским уровнем, 

обогативших нашу философскую науку. 
Перу ученого принадлежит также ряд 
работ, посвященных история социали
стических учений.

Характеристика кандидатов законче
на. Общее собрание переходит к  выбо
рам. После избрания счетной комиссии 
академикам вручаются избирательные 
бюллетени.

*  *  *

На вечернем заседании, состоявшемся 
в Большом зале Дома ученых, предсе
датель счетной комиссии академик 
П. Ю. Крачковский огласил результаты 
выборов. В соответствии с результата
ми тайного голосования и согласно 
п. 19 Устава академии, общим собра
нием избраны академиками следующие 
ученые:

по отделению физико-математиче
ских паук: М. А. Лаврентьев, Л. Д. 
Ландау. Г. С. Лавдсберг. М. А. Леон- 
то в й ч , П. И. Лукирский, И. Г. Петров
ский, Д. В. Скобельцын, В. В. Шулей- 
кш і;

по отделению химических наук: 
С. И. Вольфкович, Б. А. Казанский, 
П. А. Ребиядер, Г. Г. Уразов, А. А. 
Баландин;

по отделению гоолото-географических 
наук: Л. С. Берг, И. Ф. Григорьев, 
С. И. Миронов, Д. В. Налнвкин, Б. Б. 
Полынов, К. И. Сатпаѳв;

по отделению биологических а а у к  
А. А. Гроосгейм, Б. Л. Исаченко, Н. А. 
Максимов, А. И. Опарин, К. М Быков;

по отделению технических наук: 
А. А. Андронов, И. И. Артоболевский,
A. И. Берг, А. А. Бочвар, А. Н. Динник, 
М. В. Келдыш, А. И. Некрасов;

по отделению истории и философии: 
Г. Ф. Александров, С. Б. Веселовский. 
Е. А. Косагаиский, 5 . М. Майский, 
Н. И. Минц, В. П. Ничета;

по отделению экономики ж ідрава:
B. С. Немчжнов;

но отделению литературы и языка: 
В. В. Виноградов, В. А. Гордлевский, 
П. И. Лебедев-Полянский, И. И. Тол
стой, В. Ф. ГПишмарев.

Всего избрано -43 академика. Участ
ники общего собрания горячими апло
дисментами приветствуют новое попол
нение штаба советской науки. От име
ни президиума Академии наук акаде
мик С. И. Вавилов тепло приветствует 
избранных и выражает уверенность, 
что новые академики будут активно 
бороться за выполнение больших задач, 
поставленных перед советской яаѵкой 
товарищем И. В. Сталиным. (ТАСС).

В Академии наук
V II! научная сессия Отделения

29— 30 ноября состоялась VIII на
учная сессия Отделения сельскохозяй
ственных наук Академии наук Грузин
ской ССР, посвященная вопросам ви
ноградарства и виноделия.

На первом заседании 29 ноября сес
сия заслушала доклад Н. Ахвледиани 
«Влияние обработки почв на рост и 
урожайность винограда».

С докладом «Подрезка и формовка 
лозы в связи с площадью питания» 
выступил той. С. Ломкаци.

Тов. Д. Табидзе сделал доклад на 
тему «Стандартный ассортимент лоз в 
Грузии и способы его уточнения».

На втором заседании сессии высту
пил научный сотрудник Института 
виноделия и виноградарства Г. Бери
дзе с докладом «Атенское вино».

Грузинской ССР
сельскохозяйственных наук

Сессия заслушала также доклад 
Ш. Багдасарагавили «Причины, вызы
вающие хлороз в известковых почвах» 
и С. Дурмишидзе «Определение эниди- 
на в винограде и в вине».

В прениях приняли участие дей
ствительный член Академии • наук 
Грузинской ССР Т. Кварапхелия, про
фессора В. Гулисашвили и К. Модеба- 
дзе. доценты В. Еантария и М. Рами- 
говиЛи, главный агроном Министерства 
вкусовой промышленности Грузинской 
(ЮР И. Рпхиладзе и др.

Председательствовавший, действи
тельный член Академии наук Грузин
ской ССР Н. Кепховели, подводя итоги 
работы сессии, отметил большой инте
рес, вызванный докладами, и народно
хозяйственное значение практических 
предложений, сделанных докладчиками.

молодых писателем

ного секретаря СОП тт. К. Симанов и 
Вс. Вишневский.

В дни совещания будут проведены 
творческие семинары и лекции по во

просам литературы и искусства. Наме
чается выпуск альманаха, в котором 

будут опубликованы лучшие произве
дения молодых авторов. (ТАОС).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
РЕЧЬ УОЛЛЕСА В  ПЕНСИЛЬВАНСКОМ  КО Л Л ЕДЖ Е

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСО . Га
зета «Сап», выходящая в Балтиморе, 
сообщила, что бывший вице-президент 
Уоллес в своей речи, произнесенной в 
Пенсильванском колледже, осудил прес
су и радио за то, что они постоянно 
преподносят народу «самую тонкую от
раву с целью возбудить страх иеред 
Советским Союзом».

Уоллес заявил, что Соединенные 
Штаты создают вооруженные силы па 
японских островах в качестве угрозы 
против тихоокеанских портов Советско
го Союза. Уоллес указал также, что же
лание морского министерства захватить 
нефть в Саудовской Аравии помешало 
предоставлению свободы Палестине в 
такой же степени, как стремление Ан
глии заручиться поддержкой арабов в 
деле окружения русских. Уоллес зая
вил, что «плутократия» вновь забрала 
в свои руки министерство иностранных 
дел и что старая англо-французская 
игра, заключавшаяся в оппозиции к 
Советскому Союзу, продолжается в на
стоящее время «англо-саксонскими 
тори» л реакционными элементами, где 
бы таковые ни находились.

Осуждая кампанию в печати и ра
дио, Уоллес заявпл. что «вследствие по
стоянного использования ими специаль
но подбираемых фактов и приукраши

вания этих фактов, наш народ знает 
действительные проблемы после второй 
мировой войны не лучше, чем оы знал

их после первой, когда англичане и 
французы вместе с Соединенными Шта
тами более или менее согласованно пы
тались силой подавить русскую револю
цию. Русские имеют все основания ду
мать, что англичане или американцы 
используют фразы «демократия, свобод
ные выборы, ирава малых напий» на 
Балканах и на Ближнем Востоке лишь 
как средство маскировки своих намере
ний окружить Советский Союз, причем 
одновременно захватывают нефтяные 
богатства Ирана, Ирака и Саудовской 
Аравии».

Уоллес послал следующее привет
ственное обращение к  митингу, органи
зуемому Национальным советом аме
рикано-советской дружбы 2 декабря в 
Медисон-сквер-Гардене:

«В связи с тем, что Национальный 
ссвет американо-советской дружбы пя
тый раз отмечает установление дипло
матических отношений между Соеди
ненными Штатами и Советским Союзом, 
я хочу выразить надежду, что в тече
ние ближайших пяти лет могут быть 
достигнуты такие же большие успехи, 
какие были достигнуты за прошедшие 
5 лет в деле сотрудничества между на
шими двумя великими нациями. Сер
дечное взаимопонимание между амери
канским и руёским народами является 
основной предпосылкой постоянного ми
ра. Я желаю вашей организации круп
нейших успехов в ее усилиях увели
чить это взаимопонимание».

Сбор мандаринов в Ахалшенском совхозе Батумского района.
Фото К. Айвазяна.

Навстречу Дню 
Сталинской Конституции

Заготовлено 304 миллиона цитрусовых плодов
В субтропических районах Грузии 

продолжается сбор и заготовка цитру
совых плодов.

К 1 декабря заготовлено 904 .168 .800  
плодов— 49,4  процента плана.

План заготовки маніарино* выпол
нен на 52,5 процента— заготовіздв 
29 4 .0 6 6 .8 0 0  пггук, лимонов заготов

лено 9 .865 .100— 28,2  процента, апель
синов— 236 .900— 1,2 процента плана.

В передовых субтропических совхозах
ПСЫРЦХА.(По телеграфу). Богатый 

урожай цитрусовых культур получил 
в нынешнем году совхоз «Псырпха». К 
сбору урожая здесь приступили орга
низованно и  быстро его проводят.

Особенно успешно проведен сбор ли
монов, план заготовки которых уже 
выполнен. В совхозе собрано 495 ты
сяч лимонов при плане 300  тысяч.

28 ноября совхоз выполнил также 
годовой план сбора апельсинов. Собрано 
41 тысяча апельсинов при плане 
40 тысяч.

*  *  *
БАТУМИ. (По тел егр аф у ). Гобийский  

совхоз одним из первых выполнил 
план сбора мандаринов, сдав государ
ству 2 .500  тысяч плодов. К 1 дека
бря совхозом было собрано 2 .717  ты 
сяч мандаринов— 109 процентов пла
на. Сбор продолжается.

К 1 декабря совхоз перевыполнил

1.500  тысі/ч плодов собрано 1 .888  ты
сяч. Сбор продолжается за счет 
перевыполнения плана.

•  *  *

КОБУЛЕТИ. (По телеграфу). Алам-
барский совхоз Лиммантреста досрочно 
выполнил годовой план сбора лимонов. 
Собрано 606  тысяч лимонов при плане 
600  тысяч. Несмотря па выполнение 
плана на деревьях еще имеется много 
плодов, которые будут собраны и сда
ны сверх плава.

•  *  *

СУХУМИ. (По телеграфу). Передовые
цитрусоводческие совхозы Абхазия 
значительно перевыполнили планы 
сбора лимонов.

Эшерский совхоз при плане 250 
тысяч лимонов собрал 847 тысяч. И 
гагрском совхозе имени Берия нрн 
плане 450 тысяч лимонов собрано 
1 .050  тысяч. Более чем в два раза 
перевыполнил план сбора лимонов

также план сбора лимонов. При плане . совхоз «Ильич» Гульрипшекого района.

ЛАНЧХУТИ. (Наш корр.). Ланчхут- 
ский район выполнил плав сбора и 
сдачи государству цитрусовых плодов. 
Заготовлено 8 .262  тыс. плодов при 
плане 8 миллионов.

Колхозы района взяли обязательство 
сдать сверх плана 2 миллиона мандари
нов и 100 тысяч лимонов.

Колхозы имени Ленина, имени

План перевыполнен
Сталина, имени Ворошилова, имени Ми
кояна, имени Куйбышева, имени Баи- 
радзе, имени Кирова, имени Дзержин
ского, имени Тельмана, имени Махара- 
дзе. имени Ниношвили перевыполнили 
планы сбора.

В нынешнем году район сдаст госу
дарству в три раза больше цитрусо
вых плодов, чем в прошлом году.

В честь всенародного праздника
ТКИБУЛИ. (Наш корр.). В честь все

народного праздника— Дня Сталинской 
Конституции горняки Ткибули добива
ются новых успехов в борьбе за уголь.

Подтягиваются отстающие участки. 
Так, например, шахта имени Ленина, 
систематически отстававшая, в послед

них числах ноября начала перевыпол
нять суточные задания добычи угля.

В рядах передовиков —  коллектив 
шахты «Юго-Восточная». Здесь успеш
но выполняются планы проходки. Вы
сокие показатели— у  бригад проходчи
ков Василия Бартновского и Полиевктз 
Челишвили. Обе бригады еше к  1 ноя-

Успех строителей
БОРЖОМИ. (По телеграфу). Коллек

тив строителей Читахевской ГЭС, за
ключив договор соревнования со строи
телями Сухумской ГЭС, обязался вы
полнить годовой план ко Дню Сталин
ской Конституции. Это обязательство 

осуществлено досрочно— к  1 декабря.

Сбор хлопка
Хлопководческие колхозы Грузии 

значительно перевыполнили план сда- 

чп хлопка государству. К 1 декабря 
Шулаверскому хлопкоочистительному 

заводу сверх годового плана сдано 315 

тонн хлопка-сырпа.
Колхоз «Шарк» Борчалинского рай

она выполнил плановые задания по 

урожайности более чем на 350 процен
тов. В среднем с гектара здесь собрано 
25 центнеров хлопка вместо 7 по ш а 

бря выполнили годовые нормы проход
ки. Перевыполняет планы проходки и 
коллектив строительства Шаорского 
водопровода.

Передовая в угольной промышленно
сти Грузии ткибульская шахта имени 
Сталина (начальник тот. Ратиани) вы
полнила ноябрьский план добычи угля 
иа 104,3 проп. Перевыполнила ноябрь
ский план и шахта «Гелати» (началь
ник тов. Киквадзе).

На основе этих успехов, преодолев 
отставание, успешно завершил ноябрь
ский план угледобычи и весь трест 
«Ткнбулуголь».

Читахевской ГЭС
В течение 1946 года строительств* 

Читахевской ГЭС заметно продвинулось 
вперед. Коллектив строителей обязался 
до конца года выполнить сверх плана 
значительный об’ем работ, подготовить
ся к  еше более успешному ходу строи
тельства в 1947 году.

сверх плана
иу. На отдельных учаЛ тд х  урожай 

еще выше. Колхоз одним из первых * 

районе выполнил план сдачи хлопка 
государству и продолжает сбор сверх 

плана.
Значительно перевыполнили планы 

урожайности ж сдачи хлопка колхозы 

имени Сталина и имени Ворошилова
селения Сарачло Болннсского района. 
Эти колхозы также продолжает с*»р 

клейка.



З А Р Я

На сессии Генеральной Ассамблеи организации 06‘единеішых наций
О предоставлении информации 

о вооруженных силах
Н Ь Ю -Й О Р К , 28 ноября. (Спец. корр. 

Т АС С ). Сегодня комитет №  1 закончил 
рассмотрение советского предложения 
относительно представления информа
ции о  войсках Соединенных наций, на
ходящихся за границей. Известно, что 
в ходе обсуждения этого предложения 
некоторые делегации, и э первую оче
редь делегации С Ш А  и Великобрита
нии, внес пи целый ряд поправок и но
вых предложений, усложнявш их и за
путывавших вопрос, поставленный со
ветской делегацией. С одной стороны, 
эти поправки и дополнения значительно 
расширяли этот вопрос н об’едм.нял’н 
его с вопросом о всеобщем сокращении 
вооружений, что затрудняло решение н 
первого и второго вопросов. С другой 
стороны, они ограничивали представле
ние информации о вооруженных силах 
только данными о численности их лич
ного состава. Британская и американ
ская делегации отказывались говорить 
о  представлении каких-либо сведений о 
современных видах вооружения, вклю 
чая атомные бомбы, ракетное вооруже
ние ш т. д. '

Само голосование внесенных предло
жений и поправок проходило в обста
новке острой политической борьбы. Оно 
продолжалось в течение двух заседа
ний. Вначале голосовалась британская 
поправка к вступительной часта резо
люции. В этой поправке говорилось о  
том, что представление информации о 
союзных войсках и всеобщее сокраще
ние вооружений являются двумя сторо
нами одного и того же вопроса. 'Бри
танская поправка была принята боль
шинством 33 голосов против 17 при 
2 воздержавшихся (2 члена комитета 
отсутствовали). Затем были поставлены 
на голосование и единогласно приняты 
первый, второй и третий пункты совет
ского предложения, в которых говорит
ся о  представлении информация орга
низации Об’единенных наций относи
тельно союзных войск, а также авиа
ционных и морских базах государств—  
членов организации Об’едииеяных на
ций, находящихся на чуж их террито
риях.

Далее комитет должен был не рейт* 
к  новому пункту, внесенному англий
ской делегацией,— о представлении све
дений относительно количества военно
служащ их, находящихся на действи
тельной военной службе, независимо от 
того, где они расположены,— дома или 
за границей Поскольку комитет уж е 
принял английскую  поправку, об’единя- 
ю щ ую  вопрос о представлении инфор
мации с вопросом о сокращении воору
жений, М олотов предлагал включить в 
резолюцию— в виде поправки или в ви
де отдельного пункта— внесенное еще 
вчера дополнительное советское пред
ложение. Согласно этому предложе
нию, информация о  вооруженных силах 
Об’единенных наций должна охватывать 
не только численность войск, находя
щихся на их собственной территории, 
но я все виды вооружений, включая 
атомные бомбы, ракетные самолеты 
и т. д. Советская делегация предлага
ла укавать, что эти данные должны 
быть представлены Совету Безопасно
сти, когда он приступит к рассмотре
нию предложений о всеобщем сокра
щении вооружений.

Делегаты С ІІІА  и Великобритании ре
шительно воспротивились предложению 
Молотова. Не будучи в силах серьезно 
обосновать свои возражения, они вы
двигали разные казуистические сообра
жения. Завязалась длительная проце
дурная дискуссия. Ноэль-Бэйкер не
сколько раз повторял, что он сне хочет 
устраивать обструкцию», чувствуя, по- 
видимому, что его  легко в этом запо
дозрить.

Отвечая представителям С Ш А  и Ве
ликобритании, Молотов напомнил, что 
советская делегация предложила Гене
ральной Ассамблее обсудить два во
проса: о  войсках на чуж их территориях 
и о сокращении вооружений. Поэтому 
советская делегация внесла два проекта 
решений: один, относящийся к вопросу 
о войсках, находящихся на чужих тер
риториях, и другой, относящийся к во
просу о сокращении вооружений. «Од
нако, политическому комитету было 
угодно в этой первой резолюции кос
нуться не только первого, но п второго 
вопроса,— сказал Молотов.— Только-что 
принятым решением расширено, измене
но вступление к резолюции, и обсуж
даемому вопросу придан другой ха
рактер. Вопрос расширен за пределы, 
которые предусматривались обсуждае
мым сейчас нашим проектом решений, 
и перешел в ту  область, которая за
трагивается нашим вторым проектом. 
Поэтому я считаю, что советская деле
гация не только по сущ еству, но я 
формально имеет право внести свое 
предложение, которое она раньше отно
сила ко второму вопросу. Теперь она 
вынуждена, ввиду принятия британ
ской поправки ко вступительной части 
резолюции, поставить свое предложение 
в связи с первым вопросом».

«Советская делегация полагает, —  
продолжал М олотов,— что, если у ж  хо
тят расширить вопрос, который мы об
суждаем, и говорить не только о во
оруженных силах за границей, но и о 
вооруженных силах, находящихся вну
три страны, то будьте любезны, госпо
да, говорить не о безоружных армиях, 
а о тех армиях, которце сущ ествую т 
на деле, с тем вооружением, которым 
они пользуются, которым ости распола
гаю т*.

М олотов подчеркнул, что, "когда хо
тят иметь сведения о вооруженных си
лах, находящихся внутри каж дой стра
ны, то нельзя забывать, что вооружен
ные силы воюют не голыми руками. 
Важно знать, о  каких вооруженных си
лах идет речь: о  вооруженных силах, 
располагающих винтовками и пулемета
ми, или артиллерией, или авиацией, или 
дело идет о  военных силах, располага
ю щ их атомными бомбами, ракетным во
оружением, летающими бомбами и т. д.

«Я уверен, что никто ив нас' не хо
чет, чтобы оставалась какая-нибудь не
ясность, или что-либо из этого воору
жения оставлено было про запас и о 
нем не дана бь>ла бы информация орга
низации Об’едтшеиных наций,— продол
жал М олотов.— Поэтому, мне кажется, 
будет логично говорить о вооруженных 
силах напіих государств и  о том, чем 
они вооружены. Тогда вопрос будет 
ясен*. 11 **

М олотов указал, что советская деле
гация готова голосовать за английское 
предложение о немедленном представ
лении информации о  вооруженных си
лах, находящихся на своей собственной 
территории, если будет решено предоста
вить полные сведения не только о  чис
ленности их личного состава, но и обо 
всем вооружении, которым они распола
гают.

Логичные доводы, приведенные гла
вой советской делегации, убедили мно
гих делегатов. В частности, представи
тели Франции и Кубы заявили о своей, 
безоговорочной поддержке советской 
точки зрения. «Аргументация советско
го Министра Иностранных Дел неоспо
рима»,— сказал французский делегат
Пароди. '  4

Однако представители С Ш А  й Англии 
продолжали упорно требовать, чтобы 
советское предложение не ставилось на 
голосование. Делегат Филиппин стаоал^ 
ся доказать, что голосование советско
го предложения «невозможно», так как 
о *о  якобы противоречит парламентским 
правилам. Эти разглагольствования вы

звали реплику Молотова, который ска
зал:

«Я благодарю делегата Филиппин за 
то полезное поучение, которое он нам 
дает насчет парламентских порядков. 
Это, действительно, полезно. Я думаю, 
что это будет яолеано, в частности, 
на Филиппинах в свое время, когда там 
будет парламент, и в других местах, 
где парламенты уже имеются. Я имею 
в виду парламент, избранный на основе 
всеобщего избирательного права при 
условии полной национальной незави
симости». Говоря о предложении со
ветской делегации. М олотов указал, что 
это предложение— проголосовать внесен
ную  ею поправку— не так у ж  чрезмер
но требовательно. Оно не выходит из 
рамок самых обыкновенных правил— не 
только парламентских, но и правил лю 
бого собрания, где вообще соблюдают
ся нормальные порядки.

Все же делегаты С Ш А  и Великобри
тании продолжали настаивать на своем. 
По их требованию комитет дважды го
лосовал— ставить ли на голосование со
ветское предложение, сначала в виде 
поправки, а потом в виде отдельного 
пункта резолюции. В обоих случаях их 
требование— не ставить советское пред
ложение на голосование— собрало мень
ше половины голосов всех присутству
ющих на заседании делегатов— только 
24 голоса из 52. 18 делегатов голосо
вали против; среди инх— кроме СССР, 
делегаты Чили, Колумбии, Кубы, Че
хословакии, Дании, Египта, Эфиопии, 
Франции, Индии, Норвегии, Швеции, 
Сирии, Украины, Белоруссии и др. 
10 делегаций воздержались от участия 
в голосовании.

П о поводу результатов голосования 
председательствующий М ануильский за
явил: «Таким образом, бесспорное право 
советской делегации внести на голосо
вание своевременно сформулированную 
и представленную поправку отклонено. 
Это— воля большинства, но это противо
речит установленным правилам про
цедуры. Я должен буду сообщить об 
этом председателю Генерального коми
тета». Английское предложение, огра
ничивающее представление информации 
о войсках Об’едииевных наций только 
их численность» и исключающее пред
ставление д м в ы х  об их вооружении, 
было принято.

Английская делегация предлагала 
также, чтобы представленная информа
ция проверялась на местах специаль
ным комитетом, который должна была 
бы создать для этой цели организация 
Об’единенных наций Американская де
легация, выступавшая против этого 
предложения, внесла поправку, исклю 
чающую его. Эта поправка была при
нята большинством 25 голосов против 
19 при 7 воздержавшихся.

Далее, на голосование должна была 
быть поставлена поправка египетской 
делегации, рекомендующая незамедли
тельный вывод вооруженных сил госу
дарств— членов организации С оединен
ных наций с территории невражеских 
государств Когда египетский делегат 
вносил это предложение, никто не воз
ражал против него, а британский деле
гат даже приветствовал его. Однако, 
теперь представители Англии и С Ш А  
резко выступили против постановки еги
петского предложения на голосование.

Выступивший с поддержкой еги пет-' 
ского предложения Молотов обратил 
внимание на отсутствие последователь
ности в позиции британского делегата. 
Всего час назад этот делегат с похва
лой отзывался о египетском предложе
нии, а теперь он заявляет, что это 
предложение неприемлемо:- Молотов 
подчеркнул необходимость об’ективно 
подойти к  рассматриваемому вопросу. 
«Вряд ли кто-нибудь будет оспаривать, 
— сказал он,— что это предложение— в 
интересах Об'единепных наций, что оно 
соответствует принципам н целям орга
низации Об’единенных наций, которые 
мы все зпщигааем: Никто не возражал 
против этой поправки, когда о«а об
суждалась, почему же возражать про
тив ее принятия Я думаю, что мы 
можем и должны поддержать предло
жение Египта».

Однако комитет большинством 29 про
тив 13 при 9 воздержавшихся откло
нил законное право египетской делега
ции поставить ее предложение на го 
лосование. Против этого нарушения 
права голосовали делегации СССР, У к 
раины, Белоруссия, Ю гославии, Чехо
словакии, Польши, Индии, Египта, Си
рии, Исландии, Ирана, Ливана, Саудов
ской Аравии. Воздержались делегаты 
Афганистана, Кубы, Дании. Сальвадо
ра, Эфиопии, Франции, Гватемалы, Гаи
ти, Люксембурга."

На сегодняшнем заседания возобно
вилось рассмотрение египетского пред
ложения. Делегат Великобритания 
Ш оукросс выступил против рассмотре
ния египетского предложения, утверж 
дая, будто бы предложение египетской 
делегации... вовсе не связано с обсуж
даемым вопросом. Представитель С Ш А  
Коннэли почти дословно повторил то, 
что говорил британский делегат. Обра
щаясь к представителю Египта, он пря
мо потребовал, чтобы тот отказался от 
своего предложения. Отвечая на это 
требование, делегат Египта заявил, что 
в данном вопросе вступили в действие 
сюрпризы, скрывавшиеся до сих пор за 
углом,— это утверждение, что наша по
правка вообще не относится к рассмат
риваемому вопросу...

Делегат Польши Виневич, возражая 
против утверждений, будто  бы египет
ское дополнение к советскому предло
жению не имеет никакого, отношения к 
рассматриваемому вопросу, оказал: «Я 
должен заметить, что вся процедура 
рассмотрения советского предложения 
была коренным образом изменена, 
когда дискуссия в комитете затронула 
два пункта —  вопрос об атомном во
оружении и вопрос о .войсках, находя
щихся на чуж их территориях». П оль
ский делегат выразил уверенность, что 
мировое общественное мнение сделает 
правильные выводы из всего хода об
суждения советского предложения в 
данном комитете.

Одпако делегат Австралии и высту
пивший вторично делегат Англии Ш о у 
кросс продолжали требовать, чтобы 
египетский делегат снял свое предло
жение с обсуждения. В конце концов, 
представитель Египта уступил, заявив, 
что он «на время берет свою резолюцию 
обратно», оставляя за собой право пред
ставить ее в другой, более подходящий 
момент.

После этого быта поставлена на го
лосование в целом резолюция о  пред
ставлении 'информации относительно во
оруженных сил государств членов ор
ганизации О б’единенных наций. Приня
тые вчера «поправки» британской деле
гации настолько извратили мысль и 
значение советского предложения, что 
представитель СССР Вышинский ѳая- 
вил, что советская делегация будет 
голосовать против резолюции в целом.

—  Советская делегация, —  сказал 
он, —  будет голосовать против резо
люции в целом, так как в ней смеша
ны два разных вопроса —  о  пребыва
нии вооруженных сил Об’единенных 
наций нЬ .иностранных территориях и о 
всеобщем сокращении вооружений, хо
тя Генеральная Ассамблея решила об
суж дать эти вопросы раздельно. Боль
шим недостатком данной резолюции 
является то, что, согласно тексту, долж
ны быть представлены сведения 
лишь о численности вооруженных сил.

но в ней неу требования ©„представ
лении сведений о вооружениях. О тсут
ствие такого требования делает резо
люцию однобокой и лишает ее сущ е
ственного содержания н значения».

В результате голосования резолюция 
в целом с английскими «поправками» 
была принята. Голосовали против, кро
ме СССР, 6 делегаций; 4 делегации воз
держались от участия в голосовании: 
Франция, Афганистан, Ш веция и Т ур 
ция; 9 делегаций отсутствовали на за
седании. Говорят, что некоторые из 
этих делегаций были не согласны с 
«поправками», внесенными в советскую 
резолюцию, но открыто выступить про
тив англо-американских предложений 
не решились.

Таким образом, противникам совет
ского предложения в конечном счете 
удалось, опираясь на большинство 
голосов, которым они располагают, 
протащить свои «поправки», извра
щающие смысл и значение этого пред
ложения. Однако этот формальный 
успех не может радовать тех, к т о  в 
течение целой недели боролся за него. 
Морально-политическая победа одер
жана советской делегацией, которая 
показала перед всем миром правоту 
своего дела.

Характерно, что лаж е американские

газеты, которые трудно упрекнуть в сим
патиях к Советскому Союзу, в сегодняш
них статьях отмечают тенденциозный ха
рактер голосования в комитете №  1. 
Так, газета «Нью-Йорк геральд ггри- 
бюн», указывая, что предложения со
ветской делегации дважды были не 
допущены к голосованию, пишет: 
«Каждый раз поставить эти предложе
ния на голосование мешала англо- 
американская комбинация, создавшая 
для того, чтобы блокировать их. Эта 
комбинация была поддержана боль
шинством латино-американских стран и 
стран Британского содружества наций». 

. Печать вынуждена признать. что 
метод, которым пользовались англий
ская и американская делегации для 
того, чтобы во что бы то  стало 
настоять на своем, способствовал лиш-Р 
укреплению авторитета советской де
легации. «Нью-Йорк тайме» прямо 
указывает сегодня: «Од#э ясно —  Со
ветский Союз определенно привлекает 
на свою сторону сочувствую щ их и по
тенциально сочувствующ их в Гене
ральной Ассамблее». —  «Нью-Йорк 
тайме» отмечает, что на этот раз 
против советских предложений не за
хотели голосовать представители ряда 
стран, обычно поддерживавшие «англо- 
американскую комбинацию».

Речь Я. Я. Вышинского

Обсуждение советского предложения 
о всеобщем сокращении вооружений

Комитет № 1 сегодня должен был 
перейти к  рассмотрению советского 
предложения о  всеобщем сокращении 
вооружений, внесенного советской деле
гацией на пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи 29 октября. Харак
терно, чгго делегат Австралии, поддер
жанный представителем Великобрита
нии ІІІоукроссом, потребовал, чтобы 
комитет отлож ил рассмотрение этого 
предложения и вернулся к обсуждению 
вопроса о применения принципа едино
гласия постоянных членов в Совете 
Безопасности. Дискуссия о так назы
ваемом «праве вето», уж е отнявшая 
немало времени у  комитета, как из
вестно, преследовала цель —  добиться 
ревизии одного из главных принципов 
Устава организации О б’единенных на
ций, а попутно отвлечь внимание от 
основных актуальных проблем, стоящих 
перед Генеральной Ассамблеей. Н е
трудно было заметить, что н на этот 
раз пресловутое «право вето» было вы
тащено для того, чтобы навязать ко
митету новую дискуссию по этому 
вопросу и противопоставить ее обсуж 
дению жизненно важной проблемы 
всеобщего сокращ-ния вооружений.

Против такого предложения высту
пил делегат СССР Вышинский Он на
помнил о принятой вчера английской 
поправке, органически связывающей 
представление информации о войсках 
О б'едш енных наций со всеобщим со
кращением вооружений.

«Тем самым большинство членов к о 
митета предопределило порядок рас
смотрения этих вопросов, —  сказал 
Вышинский. —  Как же можно пре
рвать работу, ведущуюся по уже при
нятому плану? Манипулировать здесь 
разными вопросами порядка дня, мне 
представляется, было бы неправильным 
и. во всяком случае, мало продуктив
ным делом».

Вышинский заявил: «Советская деле
гация надеется, что мы не будем от
влечены в сторону постановкой вопро
сов, которые заслоняют собой более 
важные проблемы, подлежащие обсуж 
дению и решению».

Предложение Выш инского было при
нято, и комитет перешел к  рассмотре

нию советского предложения о всеоб
щем сокращении вооружений. Слово 
было дано В. М . М олотову. (Полный 
текст речи В. М . Молотова опублико
ван в предыдущем номере газеты).

После речи Молотова первым высту
пил представитель Франции Пароди, 
заявивший, что, в качестве представи
теля Комиссии по атомной энергии, он 
хочет заявить, что нельзя будет до
биться общего прогресса, если вопро: 
о запрещении применения атомной 
энергии для военных целей не будет 
рассматриваться, как часть общей про
блемы разоружения.

Делегат Канады Уилгресс заявил, 
что, по его мнению, «советское пред
ложение не идет достаточно далеко». 
Было бы ошибкой думать, однако, что 
это широковещательное заявление дол
жно означать готовность канадского 
правительства пойти на еще более ши
рокое ограничение вооружений, чем 
это предлагает советская делегация. 
Уилгресс поспешил раз’ яснить, что он 
не считает возможным какое-либо 
ограничение вооружений до тех пор, 
пока не будет создана «эффективная 
система безопасности». Ч то касается 
вопроса о запрещении применения атом
ной энергии для военных целей, то 
он заяв-нл, что этим вопросом должна 
заниматься Комиссия по атомной ( 
энергии. Канадский делегат предложил | 
ряд поправок к советской резолюции.

Австралийский делегат Хезлак ска- | 
зал, что делегация Австралии привет
ствует советское предложение. Он так
же внес ряд поправок к  резолюции, 
предложенной делегацией СССР.

Представитель Великобритании Ш о у 
кросс, заявив с своей поддержке со
ветского предложения, в то же время 
высказался за поправки канадской и 
австралийской делегаций. Оправдывая 
наличие у Великобритании крупных 
вооруженных сил тем, что у других госу
дарств сейчас также имеются большие 
"рмни. Ш оукросс заявил, что Велико
британия не сможет ограничить свои 
вооружения, пока не будет создана си
стема коллективной безопасности. '

Завтра дискуссия по советскому 
предложению будет „ продолжена.

Почему английская делегация так 
настойчиво добивалась снятия 

_ египетского предложения?
Н Ь Ю -Й О Р К , 28 ноября. (Спец. корр. 

ТАС С ). Снятие с обсуждения в  поли
тическом комитете предложения еги
петской делегации о  незамедлительном 
выводе войск Об’единенных наций с 
невражеских территорий вызвало ож ив
ленные комментарии в местных журна
листских кругах. Здесь отмечают де
монстративный характер давления, ко
торое было произведено на эту делега
цию не только представителями Вели
кобритании, но я  поддержавшим их де
легатом С Ш А  Коннэли, который се
годня прямо заявил, что «в собствен
ных интересах египетского делегата —  
отказаться от немедленного рассмотре
ния этого вопроса». Судя по всему, 
делегация Великобритании была всерьез 
озабочена возможностью гласного об
суждения вопроса, поднятого предста
вителем Египта.

Подоплеку инцидента с египетским 
предложением вскрывают опубликован
ные во вчерашних и сегодняшних газе
тах сообщения из Египта, говорящие 
о том, что пребывание английских 
войск на египетской территории вызы
вает все нарастающее недовольство в 
широких народных массах Египта. Вы
ступая в политическом комитете, бри
танский делегат Ноэль-Бэйкер, заявив
ший вначале о  том, что он «считает 
правильным» египетское предложение, 
с жаром доказывал, что «все недора
зумения м еж ду Англией и Египтом 
уж е  урегулированы» и что, как он 
надеется, «обе страны придерживаются 
одного мнения по этому вопросу». О д
нако, судя по сообщениям печати, такие 
утверждения совершенно не соответ
ствую т действительности.

Сообщения из Египта говорят о  том, 
что там вот уж е много дней продолжа
ются демонстрации против попыток 
британского правительства навязать

ухудшенные условия союзного дого
вора, закрепляющие зависимое положе
ние Египта. Вчера Ноэль-Бейкер в 
своем выступлении торжественно зая
вил, что египетский парламент одобрил 
продолжение переговоров с Британией 
и выразил доверие правительству С ид
ки-паши. Однако «Н ью -Й орк тайме» 
отмечает: «Вотум доверия не будет
признан оппозиционными партиями, ко
торые не признают, что палата пред
ставляет страну. Столкновения между 
полицией и сторонниками оппозиция 
продолжались сегодня в Каире и рас
пространилась на Александрию» Обо
зреватель газеты «П. М .» Барнет 
Бнльнесси прямо указывает: «Оппози
ции к заключению нового соглашения 
на условиях, представленных Англией, 
столь сильна, что если правительство 
Сидки-паши пойдет на их удовлетво
рение, оно рискует быть свергнутым».

Согласно сообщению Ассошиэйтед 
пресс, опубликованному сегодня в га- і 
зете «Нью-Йорк геральд трибкѵн», I 
официальный английский представитель | 
заявил в Лондоне, что, если новое ан
гло-египетское соглашение не будет 
заключено на условиях, предлагаемых 
британским правительством, британские 
войска останутся в Египте. Далее в 
сообщении говорится, что начальник 
британского генерального штаба М о н т
гомери, находящийся сейчас на Б ли
жнем Востоке, «изучает обстановку, 
считаясь с возможностью, что англи
чане могут быть вынуждены остаться 
в Египте».

В свете этих сообщений понятно 
остро враждебное отношение британ
ской делегации к  египетскому предло
жению о немедленном выводе войск 
союзных держав с невражеских терри
торий.

О всеобщем сокращении вооружений
П редлож ения советской делегации, внесенны е 

на рассмотрение Генеральной Ассамблеи 
организации 0 6 ‘единенны х наций

Н Ь Ю -Й О Р К , 29 ноября. (Спец, корр. 
ТАСС). Ниже публикуется текст пред
ложенного советской делегацией проекта 
резолюции Генеральной Ассамблеи ор
ганизации Об’единенных наций:

«1, В интересах укрепления- междуна
родного мира и безопасности и в соот
ветствии с целями и принципами орга
низации О б’единенных наций, Генераль
ная Ассамблея признает необходимым 
всеобщее сокращение вооружений.

2. Осуществление решения о сокра
щении вооружений должно включать в 
качестве первоочередной задачи запре
щение производства и использования 
атомной- энергии в военных целях.

3. Для обеспечения проведения мер 
по сокращению вооружений и по запре
щению использования атомной энергии 
в военных целях учредить в системе 
Совета Безопасности, .несущего главную 
ответственность за международный мир 
и безопасность, международный кон
троль, действующий на основании осо
бого положения, в котором предусмо
треть создание специальных органов 
инспекции, для чего образовать:

А ) комиссию по контролю за вы
полнением решения о сокращении воору
жений и

Б) комиссию во контролю за вынол-

нением решения о запрещении исполь
зования атомной энергии в военных це
лях.

4 Генеральная Ассамблея признает, 
необходимым, чтобы все государ
ства —  члены организации Об’еди
ненных наций представили сведе
ния о вооруженных силах и воору
жениях, находящихся на собственной 
территории, причем эти сведения долж 
ны быть представлены, когда Совет 
Безопасности будет рассматривать пред
ложения о всеобщем сокращении воору
жений.

5. Генеральная Ассамблея рекомендует 
Совету Безопасности обеспечить практи
ческое осуществление задач, изложен
ных в вышеприведенных пунктах 1, 2, 
3 и 4.

6. Генеральная Ассамблея призывает 
правительства всех государств оказы
вать всяческое содействие Совету Без
опасности в этом ответственном деле, 
осуществление которого отвечает зада
чам установления прочного мира и меж
дународной безопасности, а также со
ответствует интересам народов в облег
чении их тяжелого экономического бре
мени, вызываемого чрезмерно большими 
расходами на вооружение, не соответ
ствующими мирным послевоенным усло
виям».

В начале своей речи Вышинский от 
имени советской делегации выразил 
признательность всем делегатам, вы
ступившим вчера и сегодня .на комите
те- с поддержкой инициативы Советско
го Союза, поставившего вопрос о все
общем сокращении вооружений, и вы
разившим свои дружественные чувства 
но адресу советского народа, советской 
делегации и* главы советской делегации 
В. М. Молотова. «Не случайно все вы
ступавшие здесь ораторы приветство
вали эту инициативу. —  сказал Вы
шинский, —  мне д а е тс я , они выра
жали надежды и чаяния всех народов 
и уверенность всех народов в том. что, 
наконец, дело становится на иракти- 
чесвую ночву и что на этот раз оно 
будет успешно заверни1 но дружными 
усилиями 54 стран, создавших нашу 
международную организацию на новых 
началах».

Вышинский подчеркнул, что для 
.успешного решения такой задачи, как 
всеобщее сокращение вооружений, не
обходимо одно предварительное усло
вие: всеобщая воля осуществить эту 
задачу, всеобщая решимость претворить 
в жизнь сокращение вооружений. 
«Именно поэтому мы говорим о всеоб
щем сократи опии вооружений. —  под
черкнул Вышинский. —  и никакие | 
поправки, имеющие пелью ограничение ‘ 
этого вриншша, ие могут быть при- ! 
•зилны целесообразными. Всеобщее со- | 
крашение вооружений означает, что в 
нем .должны участвовать все страны, 
что этому сокращению должны быт и 
подчинены все роды оружия и все вя- •. 
ды оружия —  все оружие, какое бы | 
то ни было, где бы то ни было, как ; 
бы оно ни разило, чем бы оно ни он- ! 
л о но врагу, когда его пускают в дей
ствие, и но миру, когда его сохраня
ют для использования в будущем. 
Именно так вчера говорил глава совет
ской делегации Молотов: «Всеобщее со
кращение вооружений должно охва
тить все страны и должно касаться 
всех видов оружия». Только в этом 
случае сокращение вооружений до- і 
стигнет своей пели. Сейчас видно. | 
что. с этим соглашаются все, и это | 
можно только приветствовать».

Перейдя к вопросу о контроле над | 
сокращением вооружений. Вышинский | 
указал, что и в эту область внесена і 
необходимая ясность тем дополнитель
ным предложением, которое предста
вил вчера Молотов. Речь идет о пред
ложении учредить в системе і-овета 
Безопасности международный кон
троль. призванный обеспечить ирове- : 
дениѳ мер но сокращению вооружений ] 
и по запрещению использования атом- • 
ной энергии в военных пелях. Совет- і 
екпм предложением предусмотрено со- і 
здание специальных органов инп івк- ! 
нии. «И здесь не может быть никако- і 
го сомнения. —  сказал Вышинский. ; 
здесь нет никаких оснований для того, і 
чтобы сеять какие бы то ни было со
мнения. Все сказано ясно, точно, опре
деленно и столь авторитетно, что даже 
л мысли не может быть о том. что 
здесь есть что-то неясное».

Касаясь выступлений, в когортах 
проведение мер по сокращению воору
жений ставилось в зависимость от • 
создания сиотемы коллективной беяо- і 
паспоети. Вышинский напомнил слова ! 
Молотова о том. что всеобщее сокра- , 
іпение вооружений будет служить делу . 
икра и международной безопасности. ! 
«Само всеобщее, сокращение вос.руже- | 
иий является одним из важпейтпих ус- , 
ловий обеспечения системы всеобщей 
безопасности. —  продолжал Вышин
ский.— -Если не сократить вооружений, 
если не запретить производство, а, сле
довательно, и использование оружия 
того или другого вида, то какая может 
быть безопасность? Какая может быть 
безопасность, если над головой челове
чества будет всегда висеть дамоклов 
меч? Здесь некоторыми ораторами и, 
в частности, сенатором Коннэли, было 
уделено много внимания атомной бом
бе. Н я скажу, какая может быть 
уверенность в безопасности, если над 
человечеством будет висеть виде 
дамоклова меча эта атомная бомбл̂ , 
подвешенная, к тому же. на тоненькой 
ниточке? Разве не ясно, что именно 
устранение такого рода опасности мо
жет обеспечить всеобщую безопас
ность?».

Перейдя к отдельным выступлениям, 
имевшим место в комитете. Вышинский 
коснулся ряда замечаний, сделанных
Коннэли.

«Сенатор Коннэли говорил, что Сое
диненные Штаты не хотят повторять 
ошибки, которую они совершили после 
первой мировой войны.— сказал Вы
шинский. —  Повторять ошибки, ко
нечно. не нужно, но пе следует также 
делать новых ошибок. По именно такой 
ошибк-ой были бы прекраснодушные 
разговоры о безопасности вместо прак
тического дела по сокращению воору
жений. Было бы. несомненно, большой 
ошибкой задачу всеобщего сокращения 
вооружений подменить планами регу
лирования вооружений, как предлага
ют. нанриме'р. австралийская или ка
надская делегации. Такой же ошибкой 
было бы предложение сделать из'ятпе 
и;-, обгаего плана сокрашевил вооруже
ний для какого-либо вида оружия, на 
что здесь намекал тот же австралий
ский делегат.

От таких ошибок нужно предостеречь 
сс всей решительностью. Нужно охва
тить все виды оружия, и начать нуж
но с наиболее опасного вила оружия».

Вышинский сказал далее, что Кон
нэли- совершенно прав, когда говорит, 
что надо не ограничиваться словами, а 
осуществить такие действия, которые 
подтвердили бы. что дело пошло даль
ше слов. «Если с этой точки зрения 
подойти к тому, что говорил Коннэли, 
и к тому, что говорил представитель 
Австралии и что наігисано в докумен
тах австралийской и канадской деле
гаций. то нелын будет признать при
емлемыми предлагаемые ими поправки 
я предложения», —  сказал советский 
делегат.

Анализируя поправки, предложенные 
австралийской и канадской делегация
ми. Вышинский вскрыл их подлинный 
смысл, направленный к тому, чтобы пе 
улучшить, а ухудшить дело. В совет
ском предложении говорится о запре
щении производства и использования 
атомной энергии в военных пелях. Ав
стралийская же делегапия предлагает 
ограничиться подтвержденном принятой 
24 января 1946 г. ъ Лондоне резолю

ция Генеральной Ассамблеи, в которой 
говорится относительно использования 
атомной энергии в мирных целях и ни
чего пе говорится о запрещении произ
водства атомного оружия. Вышинский 
доказал нелогичность позиции тех. кто 
силится обовпі вопрос о .запрещении 
прояяводстеа атомной энергии для во
енных целей.

«Если действительно решить, что то 
или инее орудие войны не должно быть 
пущено в ход. то почему не прекратить 
еп» производство? —  спросил Вышин
ский. —  Почему не уничтожить эт^ 
самые бомбы, заготовленные впрок, 
как заготовляют впрок огурцы или ка
пусту на зиму? Если их не использо
вать. то зачем же тогда их сохранять? 
Тем более, зачем их производить? Ведь 
никогда нельзя гарантировать, что то. 
что уже произведено, не будет пушено 
г, тот или иной «подходящий» момент.

Сенатор Коннэли совершенно прав.—  
продолжал советский делегат, —  когда 
говорит, что ликвидация атомных бомб 
сама но себе не устраняет опасности 
войны, что останутся войска и оста
нутся другие виды оружия. Это пр а^ 
внльно. Но мы пе так ставим вопрос, 
мы не предлагаем, как вы несколько 
раз это повторяете, одностороннее со
кращение вооружений. Мы предлагаем 
всеобщее сокращение вооружений. При 
наличии условий контроля, который мы 
предлагаем, и добросовестного отноше
ния к великим обязательствам, которые 
не, может не взять на себя каждая чн- 
рвлюбивая страна, всеобщее сокращение 
вооружении и ликвидация займов 
атомных бомб и каких-либо других 
особенно опасных средств массового 
уничтожения людей, а также запре
щение производства этпх орудий вои
ны обеспечат укрепление международ
ного мира и безопасности».

Далее Вышинский ответил па вопро
сы. поставленные английским делега
том Ш оу кроссом.

Отвечая па вопрос о том. каково 
отношение советской делегации к  ко
миссии по атомной энергии. Вышинский 
сказал: «Я думаю, это совершенно яс
но Мы не весьма удовлетворены рабо
той этой комиссии, так к а к  считаем, 
что оиа могла сделать больше, чем она 
сделала, но мы считаем, что она долж
на не только работать дальше, но я 
должна работать успешнее, чем она ра
ботала до сих пор».

В ответ иа ©опрос Шоу кросса о том, 
будет ли международная инспекция іго 
сокращению вооружений поставлена 
под контроль Совета Безопасности, со
ветский делегат заявил: «В советском 
предложении сказано яедо: «Учредить 
■в системе Совета Безопасности, несу
щего главную ответственность за меж
дународный мир и безопасность, —  
международный контроль». Я думаю, 
что из этого надо сделать все соответ
ствующие выводы. Если органы ин
спекции будут находиться в системе 
Совета Безопасности, то оии должны 
будут подчиняться всем тем порядкам, 
которыми, согласно Уставу, руковод
ствуется Совет Безопасности при рас
смотрении вопросов, относящихся с 
его компетенция».

Касаясь предложения Шоукросс» о 
передаче всех юопкретных предложений 
и поправок по рассматриваемому во
просу в подкомитет, Вышинский со
гласился с этим предложением. Однако, 
он добавил: «Я бы только просил,
прежде чем мы будем решать этот во
прос, решить основной вопрос, а имен
но: принять за основу предложения 
советской делегации. Советская делега
пия приветствовала бы такое решение, 
как лучшее доказательство того, что 
советское предложение встретило горя
чую поддержку в комитете не на сло
вах, а на деле».

В заключение Вышинский привлек 
внимание членов комитета к проекту, 
представленному комитету советской 
делегацией. В этот проект дополнитель
но включен тот пункт, который не 
проголосован при обсуждении вопроса о 
предоставлении информации относи
тельно войск Об’единенных напий. В 
пем речь идет о том. что Объединенные 
наиии должны представить сведения не 
только о численности войск, но и о 
вооружении, имеющемся на их терри
тории, в тот момент, когда Совет Безо
пасности будет рассматривать предло
жения о всеобщем сокращении воору
жений.

«Я хочу напомнить, —  сказал Вы
шинский, —  что довольно значитель
ное количество делегатов. голосуя 
против того, чтобы это дополнительное 
советское предложение было поставле
но иа голосование в связи с рассматри
вавшимся вчера вопросом, заявляли: 
«Нет. не сейчас». Мы понимаем это так 
—  «Да. по нозже», «Да, завтра». Учи
тывая важное значение этого предло
жения и отношение к нему значитель
ной части делегатов, мы считаем необ
ходимым включить и это предложение * 
в проект решения но вопросу о всеоб
щем сокращении вооружений».

*  *  *
Выступивший вторично Ш оу кроев 

снова заявил, что он «опасается» рас
пространения правила единогласия по
стоянных членов Совета Безопасности 
на систему контроля над запрещением 

атомных бомб и других впюв вооруже
ний. Шоукросс заявил, что он голосо

вал бы за советское предложение, если 
бы был уве,рев, что оно «не приковы
вает нас к праву вето».

С ответом ІПоукросеу выступил Вы
шинский.

«Вы знаете. —  сказал он. —  что 
№  стоим за неуклонное применение 
принципа единогласия пятя Держав, 
установленной уставом, и что мы не 

согласны отказываться от него. Мы 
уже спорили по этому поводу в этом 
самом зале и в других местах, и мы 

I будем и дальше отстаивать этот пряв- 
і ЦВМ со всей последовательностью и ре

шительностью. Если вы ставите отказ 
от правила единогласия, как предвари

тельное условие принятия предложения 
о всеобщем сокращении вооружений, та 
это плохое предзнаменование».

Окончание см. на 4-й стр.



Организованно набирать, 
обучать и закреплять 

рабочие кадры
-.«П Р И В Л Е Ч Е Н И Е  НОВОЙ РА БО Ч ЕЙ  С И Л Ы  В П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь , 

Н А  Т Р А Н С П О Р Т  И В С ТР О И ТЕЛ ЬС ТВО , —  говорил товарищ А. А. Жданов 
в своем докладе о 29-Й годовщине Великой Октябрьской Социалистической ре. 
волюции, —  ЯВЛЯЕТСЯ О Д Н И М  ИЗ Р Е Ш А Ю Щ И Х  У С Л О В И Й  В Ы П О Л Н Е . 
Н И Я  П Л А Н А  В О С С ТАН О В Л Е Н И Я  И Р А З В И ТИ Я  Н А Р О Д Н О ГО  Х О З Я Й 
СТВА».

Товарищ Ж данов указал, что эта задача может и должна быть разрешена 
путем увеличения контингентов трудовых резервов, подготовляемых в ремеслен. 
ных училищах и школах ФЗО, путем закрепления рабочих кадров на произвол- 
стве, при помоіци решительной механизации трудоемких работ и повышения 
производительности труда.

Все это обязывает наши партийные, хозяйственные, профсоюзные, комсо. 
польские организации уделять самое неослабное внимание вопросам набора 

-  рабочей силы, обучения и закрепления ее на производстве. Материалы, кото
рые мы помещаем ниже, свидетельствуют о том, что в этой области на мно
гих важнейших участках промышленности Грузии, наряду с успехами, имеются 
и серьезные недочеты.

Готовясь к 1947 году —  второму году послевоенной пятилетки, наши пред. 
приіПия и новостройки должны неустанно работать над привлечением новой ра
бочей силы, создавать условия для ее лучшего обучения и закрепления.

Когда нет заботы о кадрах..
у  В своем докладе о 29-й годовщине 

/  © еликой Октябрьской Социалистической 
революции товарищ А. А. Ж данов от
метил, какое огромное значение для 
успеш ного выполнения нового пятилет- 
л е го  плана имеют вопрос^ набора и 
закрепления рабочей силы, меха-низа- 
« :ш  трудоемких работ и повышения 
производительности труда в промыш
ленности и на транспорте.

Эти вопросы на наших предприятиях 
«  целом разрешаются положительно. 
^Однако, за общими показателями не
редко все еще скрываются отдельные 
Недочеты. Кое-где имеет место и пря
мая недооценка важности -организован
ного набора кадров и их закрепления 
иа производстве. Характерно прм этом, 
что именно там, где не упорядочены 
попросы набора рабочих кадров, —  
там не выполняются и планы.

Строительно-монтажное управление 
•«Грузэлектросетьстроіі» (начальник т. 
Тавберидэе) на протяжении двух лет, 
с момента своей организации, произ
водила работы в основном силами ра
бочих, временно переводимых с других 
предприятий. Это привело к тому, что 
не велась работа по созданию и обу
чению своего, основного ядра квалифи
цированных кадрош.

В «Грузэлектросетьстрое* неудовле
творительно занимаются вопросами 
привлечения рабочей силы, улучшения 
жилищ но-бытовых условий, осе еще 
ж ивут иждивенческими настроениями. 
Отмечены случаи, когда на Кутаисском 
стройучастке к культурно-бытовым за
п а с а м  рабочих отнеслись безответ
ственно. Работники «Грузэлектросеть- 
строя» имели возможность провести 
набор рабочих в колхозах ряда райо
нов в третьем квартале текущ его года, 
однако эта возможность осталась де
ке польэоваошой.

В июне текущ его года в эту органи
зацию прибыли 106 молодых воспитан
ников ремесленного училища. Однако 
к  их встрече на местах не подготови
лись, не смогли обеспечить жи/іьем, 
даж е не смогли им предоставить рабо
т у .  В результате значительное количе

с т в о  их было передано другим организа
циям. и лишь 6 человек осталось рабо
та ть  в «Грузэлектросетьстрое».

В этом и кроется одна из основных 
фричин того, что «Грузэлектросеть-

строй» в 1946 году план трех кварта
лов выполнил на 82 процента

Отсутствие заботы о жилипхно-бьгто- 
вых условиях создает значительную 
текучесть рабочей силы. На строитель
стве второй очереди Ткварчельской 
ГРЭС (директор т. Чхеидзе) за год 
было принято 276 и уволено 151 чело
век. А вот на Загэсе (директор т. 
Хетагури), где руководство станции 
способствует развитию индивидуально
го жилстроительства, где имеется 
хорошее подсобное хозяйство, —  теку
чести рабочей силы не наблюдается.

Чрезвычайно важное значение имеет 
механизация работ. Тем не менее, не
которые организации в этом деле име
ют серьезный пробел. Например, на 
Ткварчельском участке строительства 
линии электропередачи (иач участка 
т. Гвенепадзе), на строительстве энер
гомагистрали между Рионгэсом и Зе- 
стафони (нач. строительства т. Микаэ- 
лян) и др., не применяют механизации 
при выполнении трудоемких процессов, 
что приводит к снижению производи
тельности труда рабочих. До сих пор 
не упорядочено дело механизации по
дачи угля со склада на Ткварчельскую 
IР Э С . »

Для успеш ного привлечения рабочей 
силы надо вести в массах неустанную 
разделительную работу. Н о вот, на
пример, работники ряда периферийных 
контор «Грузсельэлектро» считали се
бя свободными от какой бы то  ни бы
ло раз’яснительной работы среди кол
хозников при проведении работ по 
сельской электрификации. Именно поэ
тому часто стройки этой организации 
не были обеспечены рабочей силой, за
тягивались.

Делом привлечения и закрепления ра
бочей силы на производстве надо за
ниматься систематически. Особенно 
важна эта задача в отношении энерге
тических строек и предприятий Грузии, 
где размах работ и потребность в ра
бочей силе растут сейчас исключитель
но быстро.

Г. З Е Д ГИ Н И Д З Е , 
инструктор отдела топливной и 
энергетической промышленно
сти Ц К  К П (б) Грузии.

Квалифицированных рабочих- 
рудникам Чиатура

Среди горняков Чиатура можно 
встретить немало воспитанников школ 
ФЗО. Таких школ здесь две. Они явля
ются важным источником пополнения 
рядов наших горняцких кадров. Только 
одна школа ФЗО і№ 2 дала в 1944 
году тресту «Чнатурмарганец» 256, в 
1945 году— 257 и в 1946 году— 204 
молодых рабочих.

Однако с закреплением па произ
водстве молодых рабочих дело обстоит 
неблагополучно. Например, в 1945—  
1916 тт. из рудников ушло несколько 
десятков молодых рабочих, окончив
ших школы ФЗО. Оеповпая причина 
заключалась в неправильном комплект 
то іании школ.

В настоящее время контингент уча
щихся в школы ФЗО подбирается в 
соответствии с требованиями горняц
кой работы. Усилилась и массово-вос
питательная работа в школах ФЗО. Но 
серьезными недостатками, влияющими 
па уровень теоретической и практиче
ской подготовки молодежи, являются 
частые пропуски, нерегулярность заня
тий.

На-'это должны обратить серьезное 
внимание дирекция школы ФЗО Лі» 5 
и Управление трудовых резервов 
Грузинской ССР.

Другим источником пополнения про
изводства квалифицированными рабо
чими являются кружки технического 
обучения.

На рудниках Чиатура все шире раз
вертывается работа по техническому 
обучению горняков. За 9 месяцев 
1946 года должно было быть подготов
лено и переподготовлено 515 человек. 
Фактически прошли подготовку и по
высили свою квалификацию 556 чело
век.

На 1947 год в Чиатура нгмечена 
гораздо большая программа подготовки 
квалифицированных рабочих кадров 
Необходимо, чтобы хозяйственники, 
партийные, профсоюзные и комсомоль 
ские организации Чиатура в дальней
шем уделяли больше • в п ш м и я  этому 
„ „ „ „ „ м у  участку Р»«»™.САТИАНИ

зам. управляющего трестом 
«Чнатурмарганец» по труду и 
кадрам.

ПИСЬМА Ч И Т А Т Е Л Е Й

О научно-технической работе 
по вопросам го р о д ско го  

хозяйства
В новой сталинской пятилетке будет 

осуществлена большая программа раб^т 
по улучшению городского хозяйства 
Тбилиси. Город украсится новыми мно
гоэтажными, благоустроенными здания
ми, будет реконструирован ряд маги
стральных улиц, на левом берегу Ку
ры. между мостами Карла Маркса и 
Э.тсакидзе, будет построена новая на
бережная.

Большой ’об’ем работ по благоустрой
ству Тбилиси, намеченный пятилетним 
планом, пред’являет новые, повышен- 1 
пьк, требования к городскому Совету. ' 
Хозяйство такого большого города, как 
Тбилиси, надо вести на уровне совре
менных достижений науки. Научно- 
техническая общественность должна 
внести свой вклад в дальнейшее улуч
шение городского хозяйства.

Инженерно-техническим работникам. ; 
ученым есть куда приложить свои си- | 
лы. Жилищное строительство, сооруже
ние общественных зданий, ремонт и \ 
экоплоатаішя жилищ, реконструкция 
водопроводной сети, внедрение маітгин и 
механизмов, работа городского транс
порта —  все это при современном уров
не развития техники требует научного 
подхода, умения рационально использо
вать материальные средства и рабочую 
силу.

В частности, научно-технические ра
ботники могут окапать большую по
мощь в снижении стоимости строитель
ства. Известно, что проектная стои
мость некоторых коммунальных об’ек- 
тов высока, а многие возможности ес 
удешевления оставались неиспользован
ными.

Многие наши стройки испытывают 
затруднения из-за отсутствия тща
тельно разработанных проектов. Взять, 
к примеру, работы по реконструкции 
водопроводной сети. На этих работах 
резко отражается отсутствие единого, 
согласованного плана, имеется разрыв 
между ростом водопроводного хозяйства 
и канализационной сети. П по количе
ственным. и по качественным показа
телям строительство канализационной 
сети намного отстает от других участ
ков городского хозяйства.

В по-вой пятилетке предстоит боль
шое строительство жилых и обществен
ных зданий. Необходимо, чтобы оно 
развертывалось в строгом соответствии 
с планом социалистической реконструк
ции города. Следует прекратить бесси
стемную застройку у.ттт. сосредоточив 
главное внимание па сооружении зда
ний на магистральных уликах за счет 
сноса пришедших в ветхость домов. 
Надо также усилить контроль над ка
чеством оформления зданий, в частно
сти 'над их окраской, которая, несмот
ря на высокую стоимость, оказывается 
недолговечной. ѵ

Практика работы постоянно действу
ющей комиссии горсовета по комму
нальному хозяйству показывает, какую 
большую пользу приносят предложения 
инженерно-технических и научных ра
бота иков. Так, например, инженер
Т. Арутюнов своими техническими пред
ложениями оказал в этом году боль
шую помощь в проведении ремонта
школьных зданий.

Важным мероприятием явятся со
зыв научно-технической конференции 
по вопросам городского хозяйства, уча
стники которой несомненно дадут мно
го важных и интересных предложений.

Г. Б Е Ж А Н И Ш В И Л И ,
председатель Научно-технического 
совета исполкома Тбилисского го
родского Совета.

Великий поэт и гражданин
К 125-летию со дня рождения Н. А. Некрасова

Учебный комбинат горняков 
Ткибули

ТКИБУЛИ. (Наш корр.). Уже про
должительное время в тресте «Ткибул- 
уголь» сущ ествует учебно-курсовой 
комбинат. Он стал одним из важней
ших участков подготовки квалифици
рованных рабочих кадров для шахт 
Ткибули.

В 3-м квартале текущего года комби
нат перевыполнил план переподготовки 
н подготовки кадров. Особеипо пенно то, 
ч ю  комбинат стал теперь больше уде
лять внимания подготовке высококва
лиф ицированных горняков —  крепиль
щ иков, машинистов электровозов, гор
н ы х мастеров, бетоншиков и т. д. 
Так, например, по плану комбинат 
должен был подготовить в 3-м квар

тале 49 крепильщиков, а фактически 
подготовил 96 человек: вместо 6 бе
тонщиков подготовлено 38.

Комбинат систематически проверяет, 
как работает тот или иной рабочий 
после окончания курсов. После учебы 
многие слушатели пополнили ряды 
стахановцев Ткибули. Давид Немсадзе, 
известный в Ткибули забойщик, явля
ется воспитанником учебного комби
ната. Нормы он выполняет на 300—  
400 процентов.

Надо, однако, отмстить, что трест 
«Ткибулуголь» еще не уделяет должпо- 
го внимания комбинату. Работники 
треста резко бывают в нем, равнодуш
но относятся ко многим его нуждам.

3 . М Е Р К В И Л А Д З Е .

Куда деваются 
газеты ?

В Тетрялкаройском районе напрасно 
пытаться прочесть газету в витрине 
или купить ее в киоске. Между тем, 
республиканское отделение Союзпечати 

| посылает в район до 300 экземпляров 
I различных газет. Как они ра-спре дел я - 
| ются, куда поступают —  секрет рай- 
! онного представителя Союзпечати 
і Н. Черниковой. Удивительно ли. что 

газеты стали средством наживы неко
торых работников районного отделения 
связи и различных дельцов? К примеру, 
16 ноября сотрудница почты М. ІІи- 
риди отпустила некоему Хабалаеву 30 
экз. газеты «Комушістц» за 30 руб
лей, Хабалаев же продявіл их по 3 
руб. за экземпляр. В результате подоб
ных «операций» подписчики часто не 
получают газет.

Не мешало бы заинтересоваться этим 
отделу пропаганды и агитации Тетрй- 
цкаройокого райкома КП(б) Грузии.

И. АР О БЕ ЛИ Д ЗЕ.

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ
В редакцию «Зари Востока» посту

пило письмо, в котором сообщалось о 
непорядках в А.халппхской районной 
больнице.

Письмо это редакцией было направ
лено Министерству здравоохранения 
Грузинской ССР.

Начальник лечебно-профпллктическо- 
го управления Министерства здраво- 
ох]*анения ГССР тов. Герсамия сооб
щил редакции, что факты, приведен
ные в письме, иодтвердилпсь.

Главному врачу Ахалнихсклй рай
онной больницы Л. Ачашукели об'явлен 
выговор. Для больницы выделен инвен
тарь и приняты меры к обеспечению 
ее нормальной работы.

Тбилисский авторемонтный завод. Ш лифовальщик комсомолец Д. Бер 
іш.или стал на стахановскую  вахту в честь Дня Сталинской Конституции. 
Обязавшись выполнять нормы на 250 процентов, он фактически выполняет их
не ниже чем на 350 процентов. Фото М . Кьирш ш нвили.

П ервенец белорусского 
сахароварения

ГРОДНО, 29 ноября. (ТАСС). Непо
далеку от железнодорожной станции 
Скидель, Гродненской области, идет 
строительство первого в Белоруссии 
сахарного завода. Пушена в эвеплоата- 
иню электростанция —  она дает энер
гию металлообрабатывающим станкам. 
Заканчивается прокладка _ железнодо
рожной ветки, связывающей станцию 
Скидель с заводом.

Нервепеп белорусского сахароварения 
будет оснаіцен новейшим оборудова
нием. Весь процесс производства меха
низируется. В скором времени начнется 
строительство мощной алектроцентра- 
ли. которая снабдит энергией пред
приятия и рабочий поселок.

Завод вступит в эксплоатапию в 
1948 году. Он будет ежесуточно пе
рерабатывать тысячи центнеров сахар
ной свеклы.

Великий русский поэт Николай 
Алексеевич Некрасов принадлежит к 
тем людям, о которых народ храпит 
самую благодарную память. В памяти 
народной Некрасов живет как пламен
ный патриот своей страны, патриот в 
том смысле, как определял понятие 
патриотизма славный сподвижник и 
друг 'Некрасова Н. «Г. Чернышевский: 
«историческое значение каждого рус
ского человека измеряется его заслуга
ми родине, его человеческое достоин
ство —  силою его патриотизма».

Всю свою жизнь, все свое творче
ство Некрасов посвятил мужественному 
служению народу, высшим своим дол
гом он считал честное выполнение 
граждапских обязанностей перед роди
ной. Он мечтал видеть свою страну 
«свободной, гордой, счастливой».— и 
этой высокой пели он подчинил свое 
призвание поэта.

В течение десятков лет произведения 
Некрасова вдохновляли лучших людей 
его времени ті последующей эпохи на 
борьбу с царизмом, революционизиро
вали общественную мысль, воспитыва
ли в народе благородное чувство нена
висти к  рабству и насилию.

Некрасов был одним из любпмейтпих 
поэтов Ленина.

На протяжении всей своей жизни 
Владимир Ильич сохранял живейший 
интерес к поэзии Некрасова, знал ее, 
по словам Н. >К. Крупской, «чуть не 
наизусть» и уже после Октябрьской 
революции беседуя однажды со сту
дентами. сказал, что он «воспитан на 
Некрасове».

Особеппо ценил Ленин в Некрасове 
его любовь к народу, веру в светлое 
будущее народа, пенил его искреппость 
и правдивость, ненависть к либераль
ным болтунам.

«Еще Некрасов и Салтыков. —  
писал Владимир Ильич.— учили русское 
общество различать под приглаженной 
и  напомаженной внешностью образо
ванности крепогтпика-пометпка его 
хищные интересы, учили ненавидеть 
лицемерие и бездушие подобиях ти 
пов...»

Николай Алексеевич Некрасов ро
дился 4 декабря 1821 года. Детские
годы его прошли в семье отиа, помещи
ка Ярославской губернии, человека гру
бого и жестокого к крепостным. Впе
чатления детства оказали большое 
влияние на дальнейший жизненный 
путь Некрасова. Он с юных лет воз
ненавидел насилие и рабство, веками 
тяготевшие над русским народом, над 
закабаленным крепостнической неволей 
крестьянством. Возненавидел помеши- 
чье-дворянскую среду, из которой сам 
вышел.

Некрасову было семнадцать лет. ког
да у пего произошел разрыв с отцом.
За отказ от поступления па военнѵю 
службу отеп лишил его всякой ма
териальной поддержки и бросил на 
произвол судьбы в Петербурге, где он 
поступил вольнослушателем в универ
ситет.

Для Некрасова началась тяжелая, 
мучительная пора жизни. «Ровно три 
года, —  вспоминал он впоследствии,—  
я чувствовал себя постоянно, каждый 
день голодным». В Поисках пристани
ща он ютился в сырых ночлежках, 
спасаясь от голода, перебивался слу
чайной журнальной работой, писал во
девили по заказам театров, стихи для 
юмористических журналов.

Тяга к литературному труду у Не
красова была огромная. «Уму непости
жимо. сколько я работал»,— пишет 
он о себе.

В 1843 году состоялось знакомство 
Некрасова с Белинским, оказавшим 
огромное влияние на развитие его ли
тературного таланта, на формирование 
его мировоззрения. Сближение с Бе
линским помогло Пекрасову политиче
ски осмыслить окружающую действи
тельность. открыло перед ппм кон
кретные революционные перспективы. 
Пекрасов говорил, что он был среди 
тех, кого Белинский воспитал в духе 
высоких идеалов, что под его влияни
ем он. как поэт, нашел свое подлин
ное призвание.

«Ты нас гуманно мыслить
научил,

Едва ль ес первый вспомнил
о народе. 

Едва ль не первый ты заговорил 
0 равенстве, о братстве,

о свободе».

Не мепьшее зпачеппе, чем знаком
ство с Белинским, имело для Некрасо
ва и сближение его в скором времени 
с великими революционными демокра- 
тами-просветптелячи— Чернышевским и 
Добролюбовым, которых он привлек к 
участию в редактировавшемся нм жур
нале «Современник».

Поэзия Некрасова приобретает к 
тому времени исключительную попу
лярность среди передовых слоев рус
ской общественности. Выступая стра
стным обличителем современного ему 
социального строя, Пекрасов обруши
вает свое гпевиое слово поэта на му
чителей парода —  дворян-крепостни- 
ков, капиталистов -  эксплоататоров. 
чиновников -  бюрократов, зовет к ре
волюционному действию. Его «крамоль
ные» выступления вызывают тревогу 
среди блюстителей крепостнической 
России, среди тех. чей слух не могла 
ласкать проникнутая политической 
страстью муза «мести и печали». Ре
акционный журналист Ф. Булгарин 
доносил начальству: «Некрасов— са
мый отчаянный коммунист: стоит про
честь его стихи и прозу..., чтобы удо
стовериться в этом. Он страшно вопиет 
в пользу революции».

Первый сборник стихотворений Не
красова. вышедший в 1856 году, имел 
небывалый успех. Чернышевский со
общал находившемуся в то время за 
границей Некрасову, что едва ли 
первые поэмы Пушкина, гоголевский 
«Ревизор» или «Мертвые души» име
ли такой успех, как этот сборпик.

Широчайшую известность в пере
довом русском обществе получили про
изведения Некрасова «Поэт и гражда
нин», «Размышления у  парадного 
под’ез.да», «Па Волге». «Песня Ере- 
мушки», «Рыпарь на час» и другие, в 
которых правдиво п ярк о  рисовалась 
безрадостная рабская жизнь народа, 
подавленного беспросветной нуждой, 
нпшетой. бесправием. С тоской обрги 
щает поэт свой голос к  читателю:

«Назови мне такую обитель,
Я такого угла не видал.
Где бы сеятель твой и хранитель, 
Где бы русский мужик

пе стопал?».

Горячо любя свой народ, глубоко 
сочувствуя тяжкой его судьбе, поэт 
завещает ему хранить:

«Необузданную, дикую 
К угнетателям вражду.
И доверенность великую 
К бескорыстному труду».

В служении отчизне, в служении 
«великим целям века», в самоотвер
женной борьбе за освобождение народа 
видел Некрасов подлинное назначение, 
истинпое призвание поэта:

«Будь гражданпп!
Служи искусству, 

Для блага ближнего живи.
Свой гений подчиняя чувству 
Всеобпимаютей любви...»

0  себе он говорил:
«Я лиру посвятил народу своему. 
Быть может, я умру, неведомый

ему.
Но я ему служил —

и еердпем я спокоеп...»

Поэзия Некрасова и споим содержа
нием и своей формой была глубоко 
народной. Она органически была свя
зана с жпзныо парода, отражала его 
думы и чаяния, страдания и борьбу.

И в своих поэтических произведе
ниях и в публицистических статьях Не
красов запечатлел политические и 

‘ эстетические взгляды па искусство ве
ликих к.рнтикяв-революпиттероп— Бе
линского. Чернышевского. Добролюбова.
В липе Некрасова художественная ли
тература середипы прошлого столетия 
имела ярого поборника за реалистиче
ское искусство, непримиримого про
тивника эстетской теории— «искусство 

для искусства».

Пекрасов с пепоколрбпмой убежден
ностью утверждал те основные прин
ципы отношения искусства к действи
тельности. которые и па сегодняшний ) 
день сохраняют свою действенность, 
свою практическую силу. «Нет.— го
ворил он.— науки для науки, нет 
искусства для искусства,— все они су
ществуют для общества, для облагоро
жения. для возвышения человека, для | 
его обогащения знанием и материаль

ными удобствами жизни».

Литературу Некрасов определял, 
как - выразительницу «умственной 
жизни парода». «Не забудем.— говорил 
он.— что все те. которые с универси

тетской или с другой учебной скамей
ки унесли с собою в отдаленные, и 
разнообразные пределы отечества 
большую или меньшую частипу люб
ви к пауке, к литературе, уважения 
и доверия к умственному труду,— все 
они следят за нашею деятельностью, 

ищут в ней раз*яснения волнующих их 
вопросов, поддержки своим благород
ным убеждениям, оружия против не
вежества и закоснелости! И чем более 
дадим мы здоровой и плодотворной 
пищи их любознательности. их благо
родной жажде истины, тем прочнее и 
дольше удержат они в сердле своем 
лдобовь ко всему доброму, справедливо
му и прекрасному... и тем благодетель
нее будет в свою* очередь их влияние 
на тот круг, в среде которого постав
лены они судьбою действовать и мо

рально первенствовать!»

Некрасов учил пиедтелей. что толь
ко понимание благородных стремлений 
своего времени, уважение' к ним «спа
сает талант от постигающей его неред
ко апатии и других спутников упад-

ка». Вот в чем. об*ясня- 
ет он, «скрывается за
гадка того, почему иногда 
большие таланты пе- 

*  рестают развиваться 
именно тогда, когда все

ч урс.. ; ждут полнейшего их пве-
й Л  . тения, и, наоборот: та

ланты, сравнительно 
8§§^ меньшие, удивляют нас

своим как бы неожи
данным развитием».

*  *  *

Периодом наиболее пол
ного расцвета творче
ства Некрасова явились 

$  шестидесятые годы. Г> 
это время он создает 
лучшие свои произведе
ния —  «Коробейники», 
«Мороз— красный нос». 
«Железная дорога», на
чинает свою знаменитую 
поэму «Кому на Руси 
жить хорошо».

С огромной силой ото
бразил Пекрасов в этих 
произведениях не только • 
страдания парода, но и 
его растушую волю к 
борьбе против строя на
силия и эксплоатапми.
В «Железной дороге» Не
красов писал:

«Вынес достаточно русский парод,
Вынес и эту дорогу железную —
Вынесет все, что господь пе пошлет!
Вынесет все —  и широкую ясную
Грудью дорогу проложит себе».

Связанный с народом всем своим 
творчеством, всем своим мировоззре
нием. Некрасов верил в великое буду
щее своей страны, верил, «что есть в 
ней люди, что есть грядущее у ней>\

Устремляясь пытливым взглядом в 
будущее, поэт пророчески предсказывал 
чудесные дела, которым суждено было 
осуществиться только в нашу эпоху:

«Иных времен, иных картин 
Провижу я начало 
В случайной жизни берегов 
Моей реки любимой:
Освобожденный от оков,
Парод неутомимый 
Созреет, густо заселит 
Прибрежные пустыни;
Паука воды углубит:
По гладкой ид равнине 
Су да-гиганты побегут 
Несчетною толпою.
П будет вечен бодрый труд 
Над вечною рекою».

Пекрасов завидовал нам. своим сча
стливым потомкам, что ему не прядет
ся жить «в эту пору прекрасную».

*  *  *

Умер Пекрасов после долгой и тя
желой болезни 27 декабря 187/ года, 
пе успев закончить самое большое и 
лучшее свое произведение «Кому на 
Руси жить хорошо».

Незадолго до его смерти Чернышев
ский. находившийся тогда в ссылке, 
писал Пыпину: «Если, когда ты иолу- 
чишь л го ..письмо. Некрасов екге будет 
дышать, скажи ему. что я горячо лю
бил его. как человека, что... я убеж
ден: его слава будет бессмертна, что 
вечпп любовь России к нему, гениаль
нейшему и благороднейшему из всех 
русских понтов».

Похороны Некрасова, состоявшиеся 
в Петербурге, превратились во внуши
тельную политическую демонстрацию. 
Четырехтысячная толпа провожала ве
ликого поэта к месту последнего упо
коения. Среди провожавших был и 
Акакий Ііеретелн. который в подробной 
корреспонденции, напечатанной в тиф
лисской газете «Обзор», описал эти 
похороны.

Смерть Пекрасова с ' глубокой пе
чалью была воспринята всей передовой 
общественностью страны. Живейший 
отклик она вызвала и в Грузии. Газе
та «Ивврия», редактировавшаяся Иль
ей Чавчавалзе. посвятила прочувствован
ную статью, посвятпеяяую памяти ве
ликого русского поэта.

«В течение последних тридцати лет. 
— говорилось в этой статье.— Некрасов 
являлся одним из выдающихся труже
ников русской литературы и журна
листики. В русской поэзии он занимал 
такое место, что с ним не может срав
ниться пи один русский поэт... Лучшие 
стпхп Некрасова оказали большое вли
яние не только на русскую молодежь, 
на и на грузинскую...»

Поэзия Некрасова близка и понятна 
всем народам нашей страны В своих 
’ тпхах и поэмах великий русский поэт 
правдиво и ярко запечатлел тот период 
жизни пашей страны, когда не только 
русский парод, но и другие народы, 
жившие в ней. находились под тяже
лым гнетом паризма и крепостническо
го рабства. Пекрасов боролся за луч
шее будущее всех нароіов. населявших 
Россию, он страстно мечтал о счастье 
увидеть свободной и счастливой всю 
страну.

Великая партия Ленина— Сталина
привела народы Советского Союза к 
победе над строем рабства и экеплоата- 
пип. Советский народ, закрепивший в 
скрижалях Сталинской Конституция 
своя исторические завоевания, с глу
бокой признательностью и благодарно
стью чтит память, великого русского 
поэта Николая Алексеевича Некрасова, 
тьсрчество которого помогало ему в 
борьбе с самодержавием, в завоевании 
свободной, счастливой жизни

_ Б. КО РНЕЕВ.

Во Всесоюзном комитете 
со дня рождения

30 ноября под председательством А. А. 
Фадеева состоялось заседание Всесоюз
ного комитета по проведению 125-ле
тия со дня рождения Н. А. Некрасова.

Были заслушаны сообщения о подго
товке к юбилею в Москве и в союз
ных республиках, обсуждены мероприя
тия по увековечению памяти великого 
русского поАга.

В столицах республик и  в ряде 
областей будут проведены торжествен
ные заседания, посвяшенные Н. А. 

Некрасову. На предприятиях, в клу
бах. институтах и школах состоятся 
доклады, лекпии и беседы о жизни и 

творчестве поэта.

по проведению 125-летия 
Н. А. Некрасова

К юбилею готовится ряд изданий. 
Детгиз выпускает для школьных биб
лиотек массовым тиражом книгу 
избранных стихов Некрасова, а также 
избрапные произведения поэта для не
русских школ. Отдельной книжкой бу
дет издана поэма «Русские женщины». 
Государственное издательство художе
ственной литературы выпускает допол
нительным тиражом однотомник Некра
сова.

Произведения великого русского поэ
та читают на родном языке многие 
народы Советского Союза. Книги Некра
сова выходят к юбилею па Украине, в 
Грузии, Узбекистане. Киргизии и в 
других республиках. (ТАСС).
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На сессии Генеральной Ассамблеи 
организации Объединенных наций

О К О Н Ч А Н И Е .

Однако Ш оу кросс выступил в  тре
тий рал и заявил, что. по его мнению, 
щшнппп единогласия постоянных чле
нов Совета Безопасности не распростра
няется на деятельность комиссии по 
атомной энергии п что он хотел бы 
знать —  имеет ли советское предло
жение в виду изменить это положение.

С ответом ПІоукроссу вновь высту
пил Выпіийский, подтвердивший, что 
советская делегация не видит никаких 
оснований что-либо нере,сматривать или 
изменять в своей позиции.

Взявший слово французский делегат 
Пароіи, являющийся председателем ко
миссии по атомной энергии, заявил, 
что такая постановка вопроса не будет 
способствовать плодотворному обсужде
нию советского предложения. Народи 
сказал, что он сообщит об отношении 
французского правительства к  совет
скому .предложению на следующем засе
дании.

Делегат Филиппин внес формальное 
предложение —  создать редакционный 
подкомитет.

На этом заседание закончилось. Дис
куссия будет продолжена завтра.

★  *  *

Речь главы советской делегации 
В. М. Молотова, в которой он обосно

вал предложение о всеобщем сокраще
нии вооружений, стоит в центре вни
мания сегодняшней «американской пе
чати. Все газеты помешают речь 
Молотова на видном месте под крупным 
заголовком. «Нью-Йорк тайме» и ряд 
.других газет напечатали полный текст 
этой речи и посвятили ей передовые 
статьи. Обозреватель «Нью -  Йорк 
тайме» Гамильтон указывает, что речь 
Молотова «сделала многое для поднятия 
духа в комитете и во всей Генераль
ной Ассамблее».

Обозреватель газеты «П. М.» Лернер 
пишет: «Резолюция по разоружению, 
иредотавленна-я Об'единенным нациям 
Молотовым, является гораздо большим, 
чем разумный стратегический шаг. Эта 
резолюция дает нам возможность 
преодолеть ненужный тупик. Она в из
вестном смысле является разумной 
стратегией, так как русским посред
ством этой резолюции удастся сохра
нить международно© инспектирование 
разоружения за Советом Безопасности... 
После продолжительного тупика, суще
ствующего по вопросу о контроле атом
ной энергии, русские вновь подняли 
этот вопрос. Еще раз американцы в 
Об’единеняых яапяях позволили пере- 
маневрпровать себя и разрешили рус
ским ш ять инициативу в свои руки».

В Совете Безопасности

Советский Союз готов принять 
участие в создании чрезвычайного 

продовольственного фонда
Международная организация но ока- 

эанщро помощи населению стран, по
страдавших от войны. ЮНРРА. пре
кращает свою деятельность 1 января. 
В связи с этим в комитете №  2 Гене
ральной Ассамблеи обсуждался отчет 
ЮНРРА. Было выдвинуто предложение 
создать новую международную органи
зацию, которая ведала бы в первую 
очередь продовольственной помощью. 
Против этого резко возражали предста
вители США. заявлявшие, что, во-пер
вых, никакая помощь не должна ока
зываться бесплатно, а, во-вторых, что 
помощь следует оказывать только п у 
тем заключения двусторонних соглаше
ний. К этой точке зрения присоедини
лись представители Великобритании.

Сегодня этот вопрос обсуждался в 
подкомитете, созданном комитетом №  2. 
Против точки зрения американской де
легации выступили представители Нор
вегии и генеральный директор ЮНРРА 
Ла Гардиа, указавший, что порядок, 
предлагаемый представителями США, 
был бы выгоден лишь правящим аме
риканским кругам.

Выступивший от имени советской 
делегации Громьгко сделал следующее 
заявление:

Советская .делегация считает, что 
ЮНРРА провела большую полезную ра

боту по удовлетворению неотложных 
нужд населения стран, пострадавших 
от войны и вражеской оккупации. Со

ветская делегация выражает призна
тельность за помощь, которую получи
ли от ЮНРРА Украинская ССР и Бело
русская ССР, города и села которых 
были разорены в результате вражеской 
оккупация.

Однако, как известно, в ряде стран, 
пострадавших от войны и оккупации, 
население все еше испытывает острую 
нуж ту в предметах первой необходимо
сти и, особенно, в продовольствии. По
этому делегация СССР считала бы же
лательным продолжение деятельности 
ЮНРРА в 1947 году с ограничением ее 
функций поставками продовольствия и 
других наиболее необходимых предме
тов.

Вместе с тем советская делегация, 
изучив предложение генерального ди
ректора ЮНРРА г-на Ла Гардиа о со
здании чрезвычайного продовольствен
ного фонда для оказания в 1947 году 
продовольственной помощи наиболее 
нуждающимся странам, считает нуж 
ным заявить, что СССР поддерживает 
предложение о создании упомянутого 
выше фонда. Советский Союз готов
принять участие в этой новой органи
зации помощи, имея в виду, что СССР, 
как страна, сильно пострадавшая от 
вражеской оккупации, внесет свой не
большой пай в эту организацию и что 
деятельность чрезвычайного продоволь
ственного фоніа будет основана на тех 
же международных принципах как и 
деятельность ЮНРРА.

Заседание Совета Министров 
Иностранных Дел

О бсуж дение вопроса о репарациях 
с Италии и Болгарии

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера состоялось очередное за
седание Совета Министров Иностранпых 
Дел, на котором председательствовал 
Молотов. От советской делегапнл при
сутствовали также Вытпипский и Гусев.

бапией. По мнению Молотова, необходи
мо вернуться к этому решению.

Молотов напомнил, что Парижская 
конференция определила сумму репара
ций с Болгарии в 125 миллионов дол-

НЫ0-Й0РК. 29 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня состоялось 81-е засе
дание Совета Безопасности под предсе
дательством Джонсона (СШ А). На п<ь- 
весч'з дня стояли рекомендации, сде
ланные Совету Безопасности Генераль
ной Ассамблеей.

19 ноября Генеральная Ассамблея 
обратилась к  Совету Безопас
ности с просьбой назначить ко
митет для совещаний с процедурным 
комитетом Генеральной Ассамблеи «в 
целях установления правил о приеме 
новых членов организации, которые 
были бы одинаково приемлемы как 
для Генеральной Ассамблеи, так и для 
Совета Безопасности».

Сегодня Совет Безопасности, обсу
див рекомендацию Генеральной Ас
самблеи, поручил комитету экспертов 
выделить подкомитет для совещания с 
процедурным комитетом Генеральной 
Ассамблеи. Цель этого совещания—  
выяснить, какие конкретные предло
жения вносятся по затронутому вопро
су. Затем комитет экспертов сделает до
клад Совету Безопасности и  получит 
дальнейшие инструкции.

На сегодняшнем заседании была
также рассмотрела рекомендация Ге
неральной Ассамблеи о том. чтобы 
Совет Безопасности вновь рассмотрел
заявления о приеме в члены организа
ции Об’единенных наций Народной

Республики Албании. Монгольской На
родной Республики, королевства Транс
иордании, Ирландии и Португалии, по 
заявлениям которых Совет Безопасно
сти не вынес какой-либо рекомен
дации.

Выступивший на заседании посто
янный представитель Советского Сою
за в Совете Безопасности А. Громыко 
рекомендовал Совету согласиться на 
новое рассмотрение заявлений указан
ных пяти стран.

На заседании выступили также пред
ставители Польши, Китая, Египта, 
Франции, Великобритании, Мексики, 
Австралии. Никто из них не выдвинул 
принципиальных возражений против 
рекомендаций Генеральной Ассамблеи. 
Было единогласно решено П р и п я т ь  эту 
рекомендацию.

Председательствующий довел до 
сведения членов Совета Безопасности, 
что правительство Сиама уведомило 
организацию Об’единенных наций об 
урегулировании спорных вопросов 
между Сиамом и Францией, в  связи с 
чем Сиам берет обратно свою жалобу 
на французское правительство. Прави
тельство Франции также уведомило 
организацию Об’единенных напий о 
мирном разрешении спорных вопросов 
с Сиамом я  обратилось с просьбой за
регистрировать достигнутое соглаше
ние.

Ком м ю нике о заседании делегаций  ком м унистической  
и социалистической партий ф ранции

ПАРИЖ. 1 декабря. (ТАСС). После 
заседания делегаций французских ком
мунистической и социалистической 
партий, состоявшегося 30 ноября, бы
ло опубликовано коммюнике, в кото
ром говорится:

Делегаппи социалистической и ком
мунистической партий встретились в 
палате депутатов в субботу 30 ноя
бря. Комиссия , назначенная социали
стической партией, поставила вопросы 
о границах большинства, на которое 
намеревзлаеь бы опираться коммуни
стическая партия, о программе дея
тельности правительства. представ
ленной ею. об основных мерах выпол
нения этой программы и о методах

ларов, предложив распределить ее по- 
Министры заслушали доклад своих і р0вну межцу Югославией и Грецией 

заместителей о проделанной ими работе ; Это— необоснованное решение. Ущерб, 
по редактированию согласованных ста- | нанесенный Греции во время войны, 
тей проекта мирных договоров. В ча- цЬІЛ делом рук немцев и итальянцев. 
?тности, докладчик сообщил, что заме- Болгарские войска не воевали с Гре-
стптелями согласована формулировка 
статьи о навигации по Дунаю, в осоову | 
которой положено предложение совет
ской делегации. Заместители одобрили 
также описание границ между Югосла
вией и Игалией, между Югославией и ■ 
Свободной Территорией Триест и между ; 
Пталией и Свободной Территорией ' 
Триест.

Основное место в последовавшем

пией, хотя и оккупировали незаконным 
образом часть ее территории. Следует, 
однако, учесть, что в проекте мирного 
договора с Болгарией имеется специ
альная статья, которая обязывает 
Болгарию вернуть подвижной состав и 
скот, увезенные из Греции. Болгария 
должна это сделать сверх уплаты ре
параций. Было бы справедливо отгре-

.  , делить сумму болгарских репараций в
обсуждении заняли вопросы о реиара- , П0Льзу Греции не свыше 30 миллио-
гшях с Италии и Болгарии. Советская | Н(>в долларов
делегация внесла по этим вопросам но- ' г  .
вир  предложения. Бирнс ,т о  «“ ««шня СПІА

ПбоРнонывая эти предложения, Мол»- ™ ™ ва аа Установление для Югославии 
 ________  тА________ __ і 125 миллионов долларов репараций стов напомпил, что Югославия по чи- 1 

тленности населения и по территории, 
по крайней мере, в два раза больше, 
чем Грепия; в ходе войны она потерпе
ла значительно больший ущерб, чем 
Грепия. Поэтому было бы справедливо 
опреде.:ить Югославии более крупную 
сумму итальянских репараций, чем Тре
пни. Что касается Албании, то Париж
ская конференция не приняла никаких 
рекомендаций по этому поводу: опа от
клонила большинством голосов предло
жение Югославии о предоставлен пи 

Албании 25 миллиопов долларов репа- 
рзггпй с Италии, предложение Фрап- 

пии о предоставлении Албании пяти 
миллионов долларов итальянских репа- 
рапий, а также отклонила предложение 
Великобритании —  вовсе не предостав

лять репараппй Албании. Одпако Со
вет Министров Иностранных Лел преду
смотрел в первоначально выработанном 
им проекте мирного договора с Пталией 
получение итальянских репараций Ал-

Ита.тии и на сокращение для Грепии 
до 45 миллионов долларов. В то же 
время он высказался против выпла
ты репараций для Албании.

Бевпн продолжал возражать против 
увеличения суммы итальянских репара
ций для Югославии и против какого- 
либо сокращения репараппй с Болгарии 
в пользу Грепии. Так же как и Бирнс, 
он выступал против предоставления 
репараций Албапидт.

Кув др Мюрвилль присоединился в 
позиции Бирнса в части увеличения 
суммы итальянских репараций для 
Югославии до 125 миллионов долларов. 
Он высказался за предоставление Алба
нии итальянских репараций в размере 
5 миллионов долларов и предложил со
кратить сумму болгарских репараций 
для Грепии до 50 миллионов долларов.

Министрам не удалось вчера достиг
нуть договоренности по репарационным 
вопросам. Обсуждение этих вопросов 
будет продолжепо па следующем за
седании.

П ривлечение Фриче к суду
ЛОНДОН. 1 декабря. (ТАСС). Как | ветственностп как крупный преетуп- 

передаег лондонское радио. Ганс Фриче. ) яик оказывавший гитлеровскому ре-
оправдянный Нюрнбергским Трибѵна- і

' . „   ' ’ жиму энергичную пропагандистскуюлом, сейчас снова привлекается к от
ветственности нюрнбергским судом по | п°ДДвржку с помощью радиопередач и 
денацификации. Он привлекается к  от- і печати,

П олож ение в Палестине
ЛОНДОН. 1 декабря. (ТАСС). По со

общению лондонского радио, в Иеруса

лиме продолжаются волпения. Стрель
ба происходит в новых районах города.

Как ф абрикую т иранские 
реакционные газеты  

сообщ ения о „з в е р с тв а х " 
азербайдж анских дем ократов  

в Зендж ане
ТЕГЕРАН. 28 ноября. (ТАСС). Газе-', 

ты  «Иране ма» и «Рахбар» опублико
вали сообщения своих корреспонден
тов, находящихся в Зенджане, которые 
описывают, как фабрикуют реакцион
ные газеты сообщения о «зверствах» 
азербайджанских! демократов в Зенд
жане.

В телеграмме корреспондента газеты 
«Рахбар» говорится, что представители 
правых газет получают информацию 
только от агентов Зольфагари, а так
же от отца бывшего начальника поли
ции вевджапа. В поезде, который до
ставил корреспондентов газет и агент- 
тов Зольфагари в Зеаджаи, агенты 
Зольфагари избивали рабочих и  хва
стали тем, что они растопчут не 
только Азербайджан, но и Кавказ.

По сообщению корреспондента газе
ты  «Рахбар», ему не разрешают по
сылать правдивою информацию о поло
жении в районе Зенджана. Это сооб
щение, опубликованное в газете «Рах
бар». было прислано по почте.

Корреспондент газеты «Иране ма» 
также пишет, что представители пра
вых газет получают сведспия только 
от агентов Зольфагари. Еще находясь 
в .Казвігне, корреспондент реакционной 
газеты «Атеш» сообщил в Тегеран, 
что в Зенджане сорваны все портреты 
шаха. До прибытия в Зепджап коррес
понденты реакционных газет послали в 
Тегеран подробные сообщения на пол
торы тысячи слов о «зверствах» демо
кратов в Зенджане. Один из таких 
корреспондентов пытался получить све
дения о «зверствах» демократов в 
Зенджане даже от пассажиров, ехав
ших в Зенджан из Мешхеда. Несмотря 
на то, что пассажиры говорили кор
респонденту, что они едут с паломни
чества из Мешхеда и ничего не зна
ют о положении в Зенджане, он все же 
настаивал, чтобы они рассказали ему 
что-нибудь о «зверствах» демократов, 
записывал их имена, номера паспор
тов и т. д.

* * щ.

ТЕГЕРАН, 28 ноября. (ТАСС). По 
сообщеппю газеты «Еейхан», 26 но
ября в Зеазжаіп вступил вооруженный 
отряд Зольфагари численностью в 
2 тысячи человек.

Жителям запрещено выходить на ули
ку. В районы города, где происходят 
волнения, направлены грузовики с 
солдатами.

П олож ение в Иране
ТЕГЕРАН, 1 декабря. (ТАСС). Газе

та «Рахбар» опубликовала письмо из 
Курдистана, в котором сообщается, что 
в Саккиз из Исфагана, Белуджистана 
и других южных районов систематиче
ски прибывают новые войска. В Юж
ном Курдистане царит террор властей 
и реакционеров. Под разными предлога
ми над сторонниками курдских демо
кратов чинят жестокие расправы, мно
гие из них повешены. Недавно, на
пример, был повешен член курдской 
демократической партии Сеид Ахмед по 
ложному обвинению в убийстве. Через 

десять дней после расправы над ним 
действительный убийпа сам сознался в 
своем преступлении. За близость к 
курдским демократам повешен также 
один полицейский сержант.

Газета сообщает также, что в связи 
с предстоящими выборами в Пехлеви 
произведена смена всех нейтрально 
настроенных руководящих чиновников. 
Из Пехлеви отозваны губернатор Хеш- 
мати. городской голова Хошетгекалл, 
заведующий земельпым отделом Бадри, 
его заместитель Восуг, заведующий 

отделом просвещения Ахмед-заде и др.

ПРЕБЫВАНИЕ ПОЛЬСКИХ 
ЛИТЕРАТОРОВ В ГРУЗИИ

правления. Со своей стороны, комму
нистическая іелегапия. изложив свои 
взгляды на политическое положение, 
при котором должна решаться прави
тельственная проблема, коснулась во
проса о взаимозависимости различных 
председательских постов.

Информация, которой обменялись, 
будет сообщена двум партиям их со- 
ответствешгыми делегациями: никако
го нового заседания социалистической 
и коммунистической делегаций не пре
дусмотрено при данном положении пе
реговоров. Отпыне надлежит руководя
щим комитетам обеих партий уточнить, 
если они сочтут это нужным, свои со
ответственные позипии.

С 25 по 30 ноября в Грузии гости
ла группа польских литераторов, при
ехавших в Советский Союз в составе 
делегации Общества польско-советской 
Дружбы.

За время своего пребывания в Гру
зии группа польских литераторов оз
накомилась с достопримечательностями 
и историческими памятниками г. 
Тбилиси, посетила Государственный 
музей Грузни, Тбилисскую кинофабри
ку, Государственную картинную галле- 
рею Союза советских художпиков 
Грузии. Тбилисскую шелкоткацкую 
фабрику. Грузинский сельскохозяй
ственный институт имени Л. П. Берия.

В Союзе советских писателей Гру
зик члены делегации встретились с 
грузинскими писателями и поэтами. 
На встрече были выражены пожелания 
об издании в Польше антологии гру
зинской поэзии на польском языке я 
в Грузии— антологии польской поэзия 

на грузинском языке.
Польский литератор Леон Гомулип- 

кий беседовал с профессором А. Бара
мидзе о работе над новым переводом 

поэмы Шота Руставели «Витязь в ти г

ровой шкуре» на польский язык.
Группа польских литераторов пред

приняла поездку в г. Гори, где осмо
трела домик, в котором родился и про
вел свои детские годы товарищ Сталин. 
Делегация побывала также в колхозе 

ееления Атени Горийского района и 
осмотрела архитектурные памятники 
древней столицы Грузии г. Мпхета —  

соборы Самтавро и Свети Пховели.
В Тбилисском театре оперы и бале

та гости прослушали оперу 3. Палиа

швили «Іаиси» . В драматическом те
атре им. К. Марджанишвили члены 
делегации смотрели спектакль «Маска

рад». В конпертном зале им. Руставе
ли гости присутствовали на концерте 
Государственного ансамбля грузинского 
танпа под управлением И. Сухшпвилн 
и Ансамбля грузинской песни и пая©-  
к и под руководством К. Пачкория.

29 ноября председатель Грузинског* 
общества культурной связи с заграни
цей тов. Н. Микава устроил прием *  
честь группы польских литераторов* 
Па приеме, кроме членов делегации гг. 
Корпатовского, Гомулипкого, Мвльпер- 
ГОтеккеронлй, Холуй и Круль. присут
ствовали министр иностранных деД 
Грузинской ССР тов. Г. Кикназзе, 

начальник Управления по делам ис
кусств при Совете Министров Грузин

ской ССР тов. Р. Шадури. ректор Тби
лисского государственного университе
та им. Сталина тов. Н. Кепховелж, 
профессор И. Талахадзе, народный 

артист СССР тов. А. Хорава, писатели 
и поэты Г. Леонидзе, И. Гришалівшгж, 
Ир. Абашидзе, народный скульптор 

Грузии Я. Нкколадзе, ответственные 
сотрудники Министерства иностранных 
дел Грузинской ССР. ГОКС, писатели,, 
артисты, художники, деятели науки, 
представители советской общественно

сти.
30 ноября члены делегации Обще

ства польско-советской дружбы возло
жили венок па памятник великом 
грузинского поэта Ш ота Руставели.

Вечером 30 ноября группа польских 
литераторов выехала из Тбилиси в 
Москву. На вокзале гостей провожали 
председатель Грузинского общества 
культурной связи с заграницей тов. 
Н. Микава. ответственные сотруявикн 
ГОКС тт. В. Джорбенадзе, Э. Гегечкори 

ж др. (П А ) .

З иллиакус о внешней 
политике ан гл и й ско го  

правительства
ЛОНДОН. 1 декабря. (ТАСС). Депу

тат английского парламента лейборист 
Зиллиакус, выступая перед социали
стами —  студентами Лондонского эко
номического училища, подробно оста
новился на так  называемом «бунте» 
лейбористских членов парламента. Он 
заявил: «С моей точки зрения, по-
прежнему верно, что внешняя полити
ка правительства вредна миру и что 
правительство отбросило в сторону 
внешнюю политику, которую лейбо
ристская партия предложила избирате
лям». «И ►

Касаясь вопроса, заданного мм в 
палате общин 28 ноября (оо поводу 
сообщений о том, что Бовин в Совете 
Министров Иностранных Дел заявил, 
что Англия не может основывать свою 
политику на организации Об’едияениых 
наций), Зиллиакус сказал, что трудно 
поверить, чтобы агентство Рейтер я 
газеты «Дейли геральд» N і  «Таймс» 
выдумали это заявление Бевкна.

Касаясь стандартизации английского 
и американского вооружения и продол
жающегося существования об'еди ненно
го совета начальников штабов, Зиллиа
кус заявил, что такая  политика созда
ет военные обязательства, которые, 
как показала история Англии в годы, 
предшествовавшие первой мировой вой
не, неизбежно несут е  собой необ’яв- 
ленные, но реальные политические 
обязательства. «В области внешней
политики, —  продолжал он. —  мы 
становимся младшим партнерш* импе
риалистического наступления амери
канского крупного капитала, а в по
литике обороны наши солдаты находят
ся под угрозой того, что к ним будут 
относиться как к  набранному по во
инской повинности пушечному мясу 
Уолл-стрита. Это —  не политика ор
ганизации мира через посредство орга
низации Об’единенных наций (ЮНО), 
а политика отказа от попытки превра
тить ЮНО в реальность. Устав может 
действовать только на основе одинако
вой английской дружбы и сотрудниче
ства как с США, так  и с СССР».

В НОВЫХ КООПЕРАТИВНЫХ МАГАЗИНАХ 
И ЛАРЬКАХ

В воскресенье, 1 декабря, в Тбилиси 
открылись первые кооперативные ма
газины и ларьки. Оборудованные в 
отремонтированных помещениях, эти 
магазины и ларьки привлекли с утра 
большое количество покупателей.

В течение всего дня в продуктовых 
магазинах Всегрузкоопинсогоза на ули
цах Габашвили, Жореса, Советской и 
Энгельса шла оживленная торговля 
картофелем, капустой, орехами, фрук
тами и другими сельхозпродуктами. В 
магазине на ул. Жореса 33 проіавпы 
быстро и четко обслуживали покупа
телей. Многие продукты продавались 
не только ниже государственных ком

мерческих пен, но и дешевле, чем в рас
положенных рядом колхозных лавках.

Всегрузкоопинсоюз принял решение 

продавать закупленные в Горийском, 
Палкипском и Бапгкичетском районах.

а также в ЮітьОсетни продукты де
шевле, чем в первый день торговля. 
Вчера в город для магазинов инвалид
ной кооперации было доставлено не* 
сколько автомашин, груженных карто
фелем и овошами. Сегодня ожидается 
прибытие автомагаігн с мясом, закуп
ленным в Нальчике. Продукты посту-< 
пают в Тбилиси беспрерывно.

1 декабря па Крытом рынке Сталин
ского райола открылся первый продук
товый магазин Пекавшнри. Здесь тор
говля шла очень оживленно, так как 
мясо продавалось по пене, значительно 
ниже коммерческой и рыночной. Вто
рой продуктовый магазин потреби

тельской кооперации был открыт вчера 
в Лидубе недалеко от суконной фабри
ки. В магазине продавались мясо Я 

овоши.

Соревнования штангистов
35 сильнейших штангистов Тбилиси, 

Кутаиси, Абхазии, Аджарии и Ю го-О се- 
тни оспаривали почетное звание чем
пиона Грузии по штанге на 1946 год.

Соревнования штангистов состоялись в 
спортивном зале «Динамо», где был 
проведен парад участников.

Соревнования начались с выступле
ний штангистов легчайшего веса. Пер
вое место и звание чемпиона Грузии по 
этой весовой категории завоевал 
Е. Абрамов, в полулегком весе— заслу
женный мастер спорта М . Касьяник, 
показавший в сумме троеборья 315 кг.

Большого успеха добился мастер 
спорта В Светилчо (А дж ария) Вы сту
пая в легком весе, Светилко установил

четыре новых республиканских рекорда 
— в жиме двумя руками (105,15 кг.), в 
рывке двумя (108,9 кг.), в толчке <135,5 
к г.) и в сумме троеборья— -347 кг. 50 
граммов, что превышает предыдущий 
рекорд почти на 10 кг.

Не меньший успех выпал на долга 
мастера спорта М. Ж генти , выступив
шего в среднем весе и установившего 
три республиканских рекорда— в рывке 
двумя руками (110,7 кг.), в толчке дву
мя (140,1 кг.) и в сумме троеборья — * 
350,8 кг.

В полутяжелом весе первое место зам 
нял мастер спорта И. Геловани, в тли 
желом весе— Ш . Цивцивадэе.

С У Д  

Г р а б и т е л и
О сужденный в 1936 году за убийство 

на 10 лет лишения свободы Варлам 
Мелкадзе бежал из места заключения 
и появился под именем Галактиона 
Звиададзе в Кутаиси. Здесь о« вместе 
со своим братом Василием Мелкадзе, 
имевшим судимость за хулиганство, 
совершил вооруженный налет на квар
тиру жителя Кутаиси М. Чачкветалзе. 
Ворвавшись в дом М. Чанкветадзе, гра
бители, угрож ая оружием, потребовали 
денег. Ж ена Чанкветадэе подняла крик 
В ответ бандиты выстрелами из револь
веров смертельно ранили ее, а также 
М. Чанкветадэе и его мать.

Выездная сессия Верховного суда 
Грузинской ССР под председательством 
члена Верховного суда тов. Н . Ш енге- 
лия приговорила преступников «с выс
шей мере нахазания— расстрелу.

Сегодня в театрах и кино
Госвпера— «Р иголе тто *: гелчр я» . Русл « в е л *  —

«Хевисбери Гоча»: театр им. М вряж алаш вклв —  

«М аскарад»; театр км. Грибоедова— «За Тех, кто  

в  «юре!»: армянский театр —  «С ое в  Вводите г» ;  

театр ем. А хунд ова — «М аш ди И б аи» ; г р у з я и е к ^  

Т Ю З — «Красная шапочка»: русский Т Ю З — «Н аш е

молодость»: русский  хукольиы й— «Дед-мороз».

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Р уставели —  « В  горах 

Ю гославии»: «О ктибрь»— «Бембм»; « У д л р ім х » — « В

горах Ю гославии»; им. Р . Л ю ксе м бур г— «Тахир и  

З ухр а » ; «С партак»— «Свинаокл и пастух» : «Ком со- 

молеп»— «З оя»; им. 26 комиссаров— «Тахир и З ѵ х- 

ри».

И. о. ответственного редактора 

И В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
★  Очередные ш п м  •  Вечернем ун ивер ситет* 

марксизма-ленинизма ирм Т К  К П (б ) Грузии с о 
стоятся  в  ср ед у, 4  декабри, •  7  ч а с е *  вечера, 
д ля  сл уш а тел е * І - г о  кур са  и пом ещ ении 8-й
средней ш колы  (улила  Л енина, 63). 2 -го  курса—  
и  помещении го р од ско го  парткабинета им. Л .  К ея - 
ховели Т К  К П (б ) Грузин (улила Л енина, 41).

■ *  С е годня, *  8  ча се * вечера, •  городском  
парткабинете им Л .  К еп хо вели  Т К  К ГѴ б) Грузии 
для работников исполкомов Тбялсоветя и  райсове
то в  состоится  ле кп кя  до п еига  П ур и х м и и д э е  на 
тем у: «П обеди со іш м я эш а  я  С С С Р  и  С талинская 
Коле титул И Я ».

Г О С . Д Р А М . Т Е А Т Р  им. А . С . Г Р И Б О Е Д О В А
3. 4 . 5  декабря ди. и  веч. и  в  декабри 

ЗА  Т Е Х , К Т О  В М О Р Е )
7 .  8  яе каб р  я г  и  веч.

С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  
П ,  12 и  13 декабря

Б Е Ш Е Н Ы Е  Д Е Н Ь Г И  
Н ачало угр е й , ешыггак. *  12 ч . ИМЯ.

•  чае. т м

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  й 

(пи. Ш а га е т е . 81

3  декабря— С О С  И  В А Р Д И Т Е Р
4 декабря— Х А О С
5 декабря дн. и  веч.— В А Н К А З О Р
6  а е к а б р я -Р А  З О Р Е Н Н Ы Й  О Ч А Г

Н ачало аеч. епект. а  8  час. аеч..
12 чае. аям

Г Б И Л И С Х К И Й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Ц И Р К  
( м .  Г ер о и* С оветс к  о» в  С в о и .  Тед. 8 65 -2 7).

с е г о д н я
большое Ц И Р К О В О Е  ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 

Р аа яо об ра м п а  программа.
Коллектив пол суаож ествелаы » руководством 
*  *  участием ««служенного «ране та Р С Ф С Р  

А . Н . А Л Е К С А Н Д Р О В А

•  группой ярессярояая>'-«х аеолараео
а черных пяитев.

•  «м кж * уча ств уе т  « уч ти в  мастеоа
амрк « о г о  « е к ѵ с с в а :

Л ялае о м  —  оквипибовсты  - рекордсмены ня 
в е в т а х  

Б е ляко вы - акробаты  а 
Н Лавров— клоунада.
М м лве* в  Л и с т о п а д е . ___________
Я . Тамарин— музыкальный ачепентряк.

Гелиев •  Белов— е кр о б я -ч  « кса е в л м в я .
В  ааѵдах— комики Б яль-Виль.

Начало вечернего яоелставлеяия 
ч й час. 40 мня. вечери.

К ассы  откры ты  ежедневно «нем С 12 час. 
а в  < і і е б  і  30 м. ао  ! О ч .  в е ^  

В воскресень» Д В А  яяевиых представления 
е. участием тоесеирояш ика «аса. «от. РС Ф С Р 

А Л Е К С А Н Д Р О В А  А Н . я  всей труппы

Г Р У З И Н С К А Я  Г О С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Концертны й «ал им. Руставели.

В  среду, 4 декабря
Л ауреат все сою зно го  ко нкур са  к у зы ка и то *- 

ясполнителей 
А Л Е К С А Н Д Р  И О Х Б Л Е С .

В программе: С крябин 
Абонем ент №  7  для педагогов и  учащ ихся 

5 . 6. 7 . 8-1  и  10 музыкальных ш код. 
Н ачало  а  8  часов вечера.

О ставш иеся билеты продаются.

( Т Б И Л И С С К О М У  П Р О Е К Т Н О  М О Н Т А Ж Н О М У  
У П Р А В Л Е Н И Ю  « К А В Э Л Е К Т Р О М О Н Т А Ж »  

Т Р Е Б У Ю Т С Я  

иа строительство адмжклдома я г .  Тбилиси: 
опытный ин ж е н ер  гт р тг ге л ь  ка долж ность 
старш его  прораба, а  такж е  землекопы.

каменщ ики, плотника я  разиорабочяе. 

Н есемейные рабочие обеспечиваю тся общ е
ж итием. С набж ение по  особом у списку.

С  предложениями обращ аться по адресу: гор. 
Тбилиси, пр. Руставели, 19 (в о  дворе), отдел 
кадров, или ѵлиия Бесики. 2.

Адм инистрация.

Н ачало д п е вя и т  пред тавл ен ѵ й : 
а  И  «ас «чи, второго— о 8  часа дня. 

К аееы  на ялев и мо представления откры ты  
в  10 час. 80 мин. кто»

Т Е А Т Р У  им Д. С . Г Р И Б О Е Д О В А  

Т Р Е Б У Ю Т С Я  

иа постоянную  работу дамские портнихи 
и  рабочие спеиы.

О бращ аться еж едневно  с  12 час. до 3  час. 
дня к  тов . А лександрову А . Я.

Семьи М альяи и Саф аровых извещ аю т о  смер
ти  Елизаветы  С ергеевны  М альяи. Гр. паиих. 
3 -Х П . в 3  ча'-н дня. на кв .— Грнбоеловский 
переулок. 6-а. В ынос 3 -Х П . в  4 часа дня. иа 

кладбищ е в Вакс.

К оллектив районной ремонтной контооы  изве
щ ает о  смерти Елизаветы  С е ргее гн ы  М альяи.

Д . Н .  И м ед і э г  с  семьей извещ ает о  смерти 
■ Никиф ора Павловича Имедадзе.

Т Е А Т Р  М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  ЗакВ< 
В торник, 3 и среда. 4 декабря 

П р е м ь е р а
К  а л  ь м а и.

С И Л Ь В А .
М узко ѵ е д я я  е  8-х действиях 

П р ел вар иге л ы д я  продажа билетов с  I I  яо  
2  ч. ди» и  -  в  ж -  8  ч . вечера.

К асса п о  ” л . Бесики. 1.

М О Н Т А Ж Н О М У  У Ч А С Т К У  №  5 С О Ю З Н О Й  
Э Н Е Р Г О М О Н Т А Ж Н О Й  К О Н Т О Р Ы  №  8 
М инистерства неф тяной промышленности

Т Р Е Б У Ю Т С Я
алектросварш нки, гаэореачики, электром онтеры  

воздуш нике. «лектрлмонтеры-подстанииомнякм. 
Прорабы по  строительству вы соковольтной 
электролинии, прор-'бы  во  м о н та ж у подстаяикй, 

такелаж ники, разнорабочие.
П риняты е обеспечиваю тся снабжением по 

нормам неф тяников. Рабочие тяж ел ы х про
фессий обеспечиваю тся повышенным снабж е
нием.

О бращ аться по  адресу: г- Тбилиси. Л енин
ский район, Зестаф онсхая у л .,  5  (в о  дворе 
техенаба «Грувнеф ть»).

С  С . М ирзоева  с  семьей извещ ает о  смерл 
Г еурка  С ергеевича М ирзоеча Гр. панихид, 
е ж е л п ., в  7  час. вечгра . па к в .— Ш ам хор 

ска я  у л ..  23. В ынос 5 -Х П . в  2 часа дня.

Семьп Е гназаровы х в  П аповьян извещ аю т о 
см ерти М аргариты  Вартановны Паповьян. Гр. 
панихида ежедневно, в  7 часов вечеоа. ня 
кв . —  ул . В аж ч Пш авела. 8 . В ынос 5 -Х П . я  

*  ,8С ей», к» Н о в о  ёер ийскос  кладбищ е.

М .  А .  М а іава р иан ч с  семьей извещ ает о  
смерти Н ины  Росапоаны М ачавариани-М ачабели. 
Граж д. панихида е ж е дн ., м  к в .— ул . Клары 

Ц е тки ч , 34. В ынос 5  Х П .

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И И  4 Д  А I Е  Л Ь С І В  А ;  Т б и л и с и ,  в о .  Р у с т а в е л и .  8 8 .  Т Е Л Е Ф О Н Ы :  в а м .  о т * ,  р е я а м г о о а — $ - 1 8 - 0 4 .  о т * ,  с е к р е т а р ь — 8 - Т7-О Ѳ , секретариат— 8-11-22. ОТДЕЛЫ: оартийной житяк— 8-69-88, вропагавяы— 8-17-44. советского
строительства 3-14 82, иностранной информации— з -«7-44. промышленности м транспорта— 3-83-28. сельскохозяйственный— 8- 19-4», внутренней информации—З-ЯМИ, носем— 8-12-83, корреспондентской сети— 3-6& 28, культуры н быта— 3-16-27.

Издательство— 8-22-83. Прием об явлений— 3-18-02. Бухгалтерия—8 - 84 • 42. Директор типографии—8 • 18 • 70. Техническая часть-8-11-28.

Ічоогоаф яв «Заве Тестова» ааи А . • - «ома У  в С С Р . «"Л уэоиавг


